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Правильно организовать 
подледный лов рыбы

Июльст:кй Пленум ЦК КПСС отметил,
’чт-о в работе рыбной промышленяости сло
жилось нетерпимое положение. Зга отрасль 
хозяйства систематически не выполняет 
государстванных зааадий, чел наиооит 
большой ущерб народному хозяйству. Пле. 
нуи  поставил боевую задачу —  обеспе- 
’шть безусловное выполнение государст
венного плаиа каждым предприятием по 
пы пуску продукции в установленной но
менклатуре и ассортименте.

Выполняя указания июльского Пленума 
ЦК КПСС, работники рыбной промышлен
ности ряда районов нашей области не- 
с10ольк-о увеличили темпы лова рыбы. До
срочно выполнили годовой план рыбодобы- 
чи Ко.тпашевсл;ий, Кривошеинский, Том
ский, Шегарекпй, Еожевнлко-вскдй п  Те- 
гульдетекий районы. Завершилги годовые 
планы Томский рыбозавод, Колпашевская 
моторно-рыболовная станция и Колпашев- 
ский рыбо-консервный завод. Значительно 
перевьшолнили годовые задания колхозы 
имени Калшпша, имени Жданова, Колпа- 
шевокого района, «Охотник и  рыбак», 
им-еяи Калинина, Кривошеинского района, 
пмйни М. Горького, имени Куйбышева, 
Иарабельского района, и ряд других. Сда- 
ш  рыбу сверх годового плана многие 
бригады государственного лова.

В целом же рыбная промышленность 
области не выполняет государствешый 
план по добыче рыбы. Особенно плохо ор- 
1аннзована ры^добыча в Каргасокском 
районе. Здесь только один колхоз выпол
нил годовой план. Колхозы имени Ча- 
даева. пмеии Болотова, имени Кирова вы
полнили годовые задания по вылову ры
бы лишь на 63— 68 процентов.

Райком КПСС и райисполком слабо 
руководят работой промышленности.

Отставание Каргаеокского района объяс
няется во многом тем. что директор рыбо- 
глвода тов. Дудинов п директор моторно
рыболовной станции тов. Петроченко без
ответственно отнеслись к  организации ло. 
на рыбы по открытой воде и допустили 
медлительность в развера’ывании подлед
ного лова рыбы. Поэтому большинство ры- 

--б(1ков долгот “время ловом рыбы совершен
но не занималось. Вследствие этого по 
Г'.тйону за 20 дней ноября вместо 1.600 
было выловлено всего 735 центнеров ры
бы.

Зяачвтелтуно хуже, чем в прошлом году, 
ведется добыча рыбы в Верхне-Кетском 
районе. Здесь нет ш  одного колхоза, ко- 
тррый бы выполнил годовой план. Про
должают отставать с выполнением задания 
по добыче рыбы Александровский, Пара- 
бельский и Васюганекий районы.

Сейчас на рыбных промыслах благо
приятная промысловая обстановка для 
широкого развертывания подледного лс®а. 
Многие ■ рыбаки, включившись в сопиалп- 
стическое соревнование за достойную 
встречу XX съезда партии, умело органи
зовали работу на рыбных промыслах и 
добиваются успехов в труде. Рыбаки кол
хоза ПМ6НЯ Калинина, Колпаше^ского рай- 
ончТ, cBoeBpciMCHHO начали облов отдален- 
ны.х водоемов. Благодаря правильной ор
ганизации комбшмгрованного лова рыбы 
вентирямп и боталт.нымл матками они за 
неделю выловили 179 центнеров рыбы.

Хорошо организовала подледный лов ры
бы бригада государственного лова Молча- 
новского рыбозавода (бригадир тов. Во|> 
зо-в). Рыбаки этой бригады только за че
тыре дня (верным неводом выловили 240 
пудов рыбы. Высокопроизводительно тру
дятся рыбаки колхоза «Охотник и рыбак», 
Молчаповского района. Они за 3 дня под
ледного лова Бьиовили озерным неводом 
200 пудов рыбы.

Успехи передовых рыба.ков и  рыболо
вецких бригад показывают, что в обла
сти имеются все возможности для выпол
нения и перевыполнения годового плана 
рыбодобьгчп. Однако ггредприятия рыбного 
треста, многие рыбодобывающие районы и 
колхозы не используют благоприятно сло
жившиеся УСЛОВ31Я на рыбн-ом промысле и 
до сего времени не организовали как 
следует подледный лов.
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Несмотря на то, что прошло много вре
мени С тех пор, как реви и озера покры
лись льдом, в некоторых колхозах и рыбо
ловецких бригадах неводы, сети, вентири, 
котцы на промысле не используются. >1но- 
ГЙ6 рыбаки все еще отсиживаются дома, 
ганимаются иэготов,т«ш1ем и  ремонтом 
орудий лова. На Томском рыбозаводе, на
пример, до сих пор не принимают участия 
в рыбе добыче 51 рыбак, а в Васюганском 
районе —  22.

В некоторых районах, особенно в 
Верхне-Еетском, плохо от)ган:изована до
ставка рыбы с мест лова на приемные 
пункты . Неправильно поступают те колхо
зы, которые, Бьшолнив годовой план ры- 
бодобычн, прекратили сдачу рыбы госу
дарству. Выловленн^'ю рыбу онн оставля
ют на своих складах, чтобы сдать ее в 
первом квартале будущего года.

Неудовлетворительный ход подледного 
лова рыбы в значительной мере объяс
няется и  там, что руководиташ рыбтреета 
вместо того, чтобы потребовать от руко- 
во.хител€й МРС, рыбозаводов всемерно уси
ливать темпы рыбодобычи, поддерживают 
их непрашиьное мнение о том, что на 
пpolMыcлaLX якобы сложилась неблаголрият. 
ная обстановка. Основываясь на этих 
«доводах», руководители некоторых МРС 
и рыбозаводов спокойно взирают на недо
статки в организации рыбодобычи.

Нетребовательность руково-дитслей цыб- 
треста Б работникам рыбопромышленных 
предп1ш ятяй цртгвела к  тому, что дирек
тора заводов и МРС Александровского, 
Каргасокекого, naipa-бельского п Молчанов^ 
ского районов мало бывают на местах под. 
ледн-ого лова, редко встречаются с  рыба
ками, не занимаются организацией их 
труда.

Райкомы КПСС и райиспо.ткомы рыбодо. 
бывающих районов должны улучшить ру
ководство рыбной промышленностью, по
высить ответственность руководителей ры- 
бозанодон, моторно-рыболовных станций, 
рыбо-добывающих колхозов за высокопро
изводительное использование имеющихся 
в их распоряжении орудий и сре.1ств ло
ва. Слел’̂  добиться такого положения, 
чтобы в кратчайший срок были выставле
ны на иодлеаный лов все ставные орудия 
лова, все зимние невода. Необходимо орга
низовать лов рыбы на всех водоемах —  
реках, озерах, курьях и затонах и. в лер- 
1̂ 'ю  очередь, пока снег не глу'бокин, надо 
обловить отдаленные водоемы.

Следует, не теряя ни одного дня, на
править на подледный лов столько рыба
ков, сколько требуется для выполнения 
задания. Необходимо организовать дошол. 
нительно рыболовецкие бригады из ра
ботников рыбных пунктов и флота рыбо
заводов. из бакенщиков и  членов их  се
мей, из колхогетикоБ, знакомых с рыбодо- 
бычей, в тек колхозах, которые имеют во
доемы, но не имеют государственного пла
на по добыче рыбы. Нужно добиться та
кого положения, чтобы все рыбаки еже
дневно аахсндилпсь на подледном лове ры
бы.

Ответствеошая задача райкомов партии 
и- первичных парторганизаций рыбодобы
вающих предприятий и колхозов состоит 
в tolm, чтобы по-боевому организовать мас
сово-политическую работу среди рыбаков. 
В местах подледного лова нужно создать 
рыбакам нормальные жилищно-бытовые 
условия, у.тучшить их культурное обслу
живание.

Следует организовать широкое социали
стическое соревнование среди рыбаков в 
честь XX съезда партии, добиться того, 
чтобы каждый рыбак взял обязательство 
по вылову рыбы на каждый де>нь, пяти
дневку, декаду, месяц, н организовать си
стематическую проверку выполнения этих 
обязательств.

Боевая задача партпйных, советских и 
хозяйственных организаций области —  
организовать подледный лов рыбы так, 
чтобы .выполнить государственный план 
по добыче рыбы к  20 декабря 1955 года.

Прибытие Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Мадрас

МАДРАС, 28 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Покинув сегодня утром Утакамунд, 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев в сопровождающие их лица прибыли в полдень в 
Мадрас —  крупнейший промышленный и культурный центр Южной Нндпи с полу
торамиллионным населением я важнейший порт на восточном побережье страны.

На мадрасском азродроме их встречали губернатор штата Мадрас С. Пра.ка-са, 
главный министр К. Надар и другие официальные лица. Был выстроен почетный 
караул и были исполнены государственные гимны СССР и Пндип.

С аэродрома советские гости направились в отведенную для них правительст
венную резиденцию. Несмотря на изменение времени прибытия гостей, их встреча
ла близ аэродрома масса жителей Мадраса, многочисленные представители различ
ных общественных организаций города. На аэродроме и при въезде в резиденцию 
гостям были преподнесены традиционные гирлянды цветов.

Пребывание Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Мадрасе

МАДРАС, 28 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Во второй половине дня 28 ноября 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев выехали в сопровождении губернатора Мадраса 
С. Пракаса из своей резиденции и направились-'через центр города в район Ппраы- 
бор, где расположено одно из новейших промышленных предприятий Индии —  го
сударственный вагоностроительный завод, вступивший в строй менее двух месяцев 
тому назад —  2 октября текущего года. В этот ежегодно отмечаемый день рожде
ния Ганди в присутствии Премьер-Мииистра Неру заводом был выпущен первый 
вагон.

По пути следования советских гостей через город их горячо приветствовал на
род, вышедший на улицы с. индийскими и советскими флагами п с цветами в ру
ках, с жаром выражавший радость встречи с советскими гостями, свою заинтересо
ванность в прочной советско-индийской дружбе. Играли оркестры народных инст
рументов, танцевала молодежь в масках и ослепительно ярких нарядах. «Сердеч
ный привет советским руководителям!», «Да здравствует советско-индийская друж
ба!» —  гласили лозунги на протянутых через улицы полотнищах.

Строительство завода в Пирамборе было начато в 1952 году. Он рассчитан на 
производство 350 цельнометаллических пассажирских вагонов в год. Но в настоя
щий момент он находится еще в периоде пуска. Завод построен индийскими инже
нерами и оснащен импортным оборудованием, главным образом западногерманского 
и швейцарского происхождения.

Объяснения гостям давали управляющий заводом Садагопам и инженер-строи
тель Муртхи, который руководил строительством завода. Осмотр завода занял около 
часа. Гостям были показаны основные цехи завода, конвейерная линия сборки ва
гонов, созданная при заводе школа технической подготовки специалистов, рабочий 
городок. После осмотра территории завода между товарищами Хрущевым и Булгани
ным и руководителями завода состоялся оживленный обмен мнениями, в котором, в 
частности, были затронуты проблемы применения бетона в строительстве промыш
ленных зданий и другие вопросы современной строительной техники.

Затем советские гости направились в другой район города, где на муниципаль- 
ном^стадионе собрались дети Мадраса. Ликующая толпа детей, насчитывающая око
ло 50 тыс. человек, встретила шумными приветствиями Н. А. Булганина и 
Н, С. Хрущева, когда они в отч^рытой машине со®ерша,ти большой крут по дорожке 
стадиона перед заполненными до отказа трибунами. На арене стадиона при свете 
разноцветных фонарей и прожекторов дети Мадраса показали гостям гимнастиче
ские и спортивные упражнения, народные танцы Южной Индии, исполнили народ
ные песни. Советские гости находились на освещенной огнями трибуне стадиона. 
От имени това'рпщей Булгаиина и Хрущева л оощкхволи-авших их лиц детей Мадраса 
поблагодарил Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, ()н провозгласил здравицы 
в честь крепкой дружбы и солидарности между молодежью Индии и Советского 
Союза в борьбе за мир, независимость и счастье народов. Эти призывы вызвали 
бурный, восторженный отклик собравшихся, которые поддержали их криками одоб
рения и овацией.

Когда советские гости, покинув муниципальный стадион, направились через 
город к  побережью Бенгальского залива, где был созван общегородской митинг, ог
ромные массы жителей Мадраса заполнили улицы. Открытая машина е гостями 
двигалась под непрерывные восторженные приветствия народа.

Общегородской митинг —  «гражданский прием», —  устроенный гражданами 
Мадраса, открыл главный министр штата К. Надар. На митинге присутствовал гу 
бернатор штата С. Пракаса. К Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву обратился с при
ветственным адресом мэр Мадраса М, А. Чндамбарам. Он, в частности, подчеркнул 
огромные заслуги Советского Союза в развитии международных связей н сотрудни
чества с другими странами, в том числе с Индией. Ваши усилия в этой области, 
сказал мэр Мадраса, сыграли выдающуюся роль в истории текущего столетия.

«Наши руководители, —  продолжал он, —  считают своим долгом добиваться 
прогресса тех стран, которые сейчас угнетены, дабы они не испытывали страда
ний. испытанных ранее нами. Наши руководители прилагают все усилия в тому, 
чтобы предотвратить войну и установить мнр во всем мире. Ваши превосходитель
ства (хказывали постоямную поддерж^^у этом высоким идеалам 11нд1ги и заботились 
о том, чтобы поддержать солидарность и величие Азии».

«Мы уверены, —  сказал далее мэр Мадраса, —  что вашим высоким идеалом 
является такое положение, при котором человечество сможет жить в мире и доброй 
воле, независимо от расовых, религиозных и социальных различий».

От имени граждан штата и города 51адраса главный министр и мэр преподнес
ли Н. А. Булганину и Н, С. Хрущеву памятные подарки —  изделия народных ма
стеров.

На митинге с речами выступили Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев.

ВТОРОЙ ВСЕСОЮЗНЫЙ СЪЕЗД 
АРХИТЕКТОРОВ

Закры ти е  вЫ ставки кустарнЫх 
изделий Индии

28 ноября второй Всесоюзный съезд 
архитекторов продолжал свою работу в 
Колонном зале Дома Союзов.

На утреннем заседании с докладом о со- 
стоянип и задачах советской архитекту
ры выступил ответственный секретарь 
правления Союза советских архитекторов 
СССР П. В. Абросимов. Он говорил о том, 
что выполнение огромной программы 
строительства является большим достиже
нием советского народа, советских архи
текторов, строителей и инженеров. Но 
эти достижения были бы еще значитель
нее. если бы в архитектурно-строитель
ной практике не были распространены 
отсталые методы проектирования и возве
дения зданий.

За последнее время партией и прави
тельством принят ряд постановленпй, ко
торые сыграли огромную ро.ть в пере
стройке архитектурно-строительного дела. 
ЦК EUCC и Ск)вет Министров СССР реши
тельно осудили допущенные ошибки в ар
хитектуре, проектировании и строитель
стве, наносящие значительный ущерб на
родному хозяйству и тормозящие улучше. 
ние жилищных и культурно-бытовых ус
ловий трудящихся.

От имени съезда докладчик заверил 
Центральный Комитет Коммунистической 
партпп Советского Союза и Совет Минист
ров СССР в том, что Союз советских архи
текторов, критически проанализировав и 
обсудив свою прошлую работу, решитель
но перестроит ее и станет творческим, 
боевым штабом советских алшгтскто^Ю1В, 
мобилизует их на выполнение задач, по
ставленных партией и  правительством.

Доклад об основных задачах науки  в

области строительства и архитектуры в 
свете современных требований сделал 
президент Академии архитектуры СССР 
А. В. Власов.

На вечернем заседании с докладом о 
типовом проектировании п массовом стро
ительстве жилых и культурно-бытовых 
зданий выступил секретарь правления 
Союза советских архитекторов Г. А. Гра
дов.

Тепло встретплп делегаты съезда пред
ставителя польских архитекторов, члена- 
корреспондента польской Академии наук 
профессора Яна Захватовича. Он передал 
привет советским архитекторам от зодчих 
Польской Народной Республики и пожелал 
пм творческих успехов.

Съезд приветствовал президент Акаде
мии художеств СССР А. М. Герасимов.

На съезде была оглашена телеграмма 
от архитекторов Югославии. Они пожела
ли делегатам съезда успешной работы.

Затем с докладом о практике и основ
ных задачах советского градостроительст. 
ва выступил секретарь правления Союза 
советских архитекторов В. А. Шквариков.

С огромным воодушевлением съезд при
нял приветственную телеграмму находя
щимся в Индии Н, А. Булганину и 
Н, С. Хрущеву, После оглашения текста 
телеграммы возникают бурные, продолжи, 
тельные аплодисменты. Все встают.

На вечернем заседании с докладом ре- 
внзионной комиссии Союза советских ар
хитекторов СССР выступил председатель 
ревизионной комиссии А, Ф. Шаров. Съезд 
утвердил доклад ревизионной комиссии.

(ТАСС).

Вечером 27 ноября закрылась выстав
ка индийских кустарных изделий, кото
рая была открыта в Москве в Централь
ном парке культуры и отдыха имени 
Горького. Выставка работала более семи 
недель. За это время с замечательным ис
кусством индийских ремесленников и 
крестьян ознакомились почти 400 тысяч 
человек.

Отзывы посетителей выставки и их

дружественные поа^тазшя нацюду Ресятуб- 
.ш кл Индии составили объеоаистую кииту. 
Записи сделали около двух тысяч человек. 
Высказывая удовлетворение самобытным 
творчеством индийских кустарей, совет
ские люди говорят о чувствах глубокой 
симпатии и сердечной дружбы к  индий
скому народу, выражают уверенность, что 
эта дружба будет крепнуть и развивать
ся. (ТАСС).

Колхозы и совхозы Украинской GGP сдали государству 
сверх плана 153,4 миллиона пудов хлеба и успешно 

выполняют планы заготовок и закупок других 
сельскохозяйственных продуктов

К ол кввя ки , рабоФНЕЕи МТС п  совхквов, специалисты сельского хозяйства 
Укфакнекой СЮР, борясь за претворение в жизнь истчфических решений Плешуиов 
ЦК КПеЮ по крутому по.дъему всех отраслей седьсклго хозяйства, широко развер
нув социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда Еомм^’ииста- 
ческой партии Ооветскотч) Союза, досрочно 1вьш0лншш госуда^рствешный план хлебо
заготовок вместе е кукурузой. Сдано я  продано государству сверх плана, в ооответ- 
ствин со взятылга обязательствами, 153,4 мил-тиона пудов зерна. Только одной 
пшеницы сдано и продано 395 млн. пудов.

В колхозах и совхозах республики выращен высокий урожай подсолнечника, 
сахарной свеклы, овощей, фрукте®, шнотрада, махорки, бахчевых и других кудь- 
т^Т). План заготовок и закупок семян подсолнечника вылролнен на 104 процента. 
Сдача семян подсолнечника государству лродолжается. Выполнен план заготовок s 
закупок овощей на 124 процента, сверх плана сдано 286 тысяч tphiH овощей. Пе
ревыполнены планы заготовок и  закупок винограда, арбузов, дынь, махорки я 
эфиромасличных культур.

ТружешгК|И сельского хозяйства Украины неустанно борются за дальнейший 
подъем обществекното животноводства. За период с 1 октября 1954 года по 1 ок
тября 1955 го.да в колхозах респуолшсп увеличилось поголовье коров на 286 тыс. 
голо® и свиней —  на 775 тыс. голов. Валовой надой молока за это время по®ы- 
сился на 36 процентов. В среднем от одной фуражной коровы получено молока на 
217 килограммов больше, чем в прош-тч году. Ко^тхозы п совхозы взяли обязатель
ство сдать сверх плана государству не менее 300 тыс. тонн молока. В счет этого 
обязательства уже сдано 249 тыс. тошн. В текущем году на затовятельны е п ун к
ты  республики поступило мочтока на 497 тыс. тонн больше, че.ч в прошлом году. 
Перевыполнен п.тап сдачи шерсти п язщ.

В целях «>беспсчения дальнейшего роста производстве продуктов жквотногод- 
ства колхозники, работники МТС и совхозов провели б(«ьшую работу по созданию 
прочной кормовой базы. Колхозы и совхозы республики заготовили консервирован- 
HbLX початков кукурузы  по 4,4 тонны на евивоматк^' и заложили по 6 тонн силоса 
в среднем н-а корову. Значтргельно больше, чем в  предыдущие годы, заготовлено 
концентрированных koplmoib.

Все это стало возможным благодаря самоотверженному труду колхювпиков п  
колхозниц, работников МТС п совхозов, улучшению организаторской роботы партий
ных 0<ргашрза1ций и советских органов. Значительную роль в подъеме сельского хо
зяйства республики сыграл новый гоуря,док планирования, котсрый развязал твор
ческую инициативу работников МТС, колхозов и совсхозо®, дал возможность заме
нить малоурожайные культуры ®ысокол>ожалными, в частности кукурузой, и  на 
этой основе увеличить валоные сборы зерна и повысить щюдуктивность животно
водства.

Увеличение валовой и  товарной продукции земледелия и животно-водства спо- 
ообствова.ю повышению натуральных и  денежных доходов колхозов, улучшению ма
териального благосостояния колхоэнянков, В этом году значительно пофышается вы
дача ко,1хозникам хлеба, других продукте® и денег на трудодни.

Уси.тЕя партийных и оонетекпх организаций Украииы напрэ1в.10ны сейчас к  
тому, чтобы успешно окончить сельскохозяйственные работы, завершить выполяе- 
ние планов заготовок и закупок всех сельскохозяйственных продуктов и сырья, 
обеспечить хорошую зимовку скота. Большое внимание уделяется организационно- 
хозяйственному укрещдению колхозов, МТС и совхозо.в, подтягиванию отстающих 
хозяйств до уровня передовых.

Заботясь об урожае будущего года, колхозы, MTG и совхозы республики свое- 
в:ременно и на высоком а-гротехническо1М уровне провели сев озямых, загоФав-тива- 
ют я  выЕОзет на поля местные удобрения, заканчивают засыпку семян яровых 
культур и  подъем зяби, самоотверженно работают над тем, чтобы новыми трудо
выми победами встретить XX съезд Коммунистической партии Советского Обюза.

ОБСУЖДАЕМ т о г и  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

И с п о л ь з о в а т ь  вс е  р е з е р в ы  к о л х о з н о г о  п р о и з в о д с т в а

Издания произведений Ф. Энгельса
Исполнилось 135 лет со дня рождения 

одного из основоположников научного 
коммунизма, вождя и учителя междуна
родного пролетариата, друга п соратни
ка Карла Маркса Фридриха Энгельса.

Творческое наследие Энгельса глубоко 
изучают советские люди, все прогрессив
ное человечество. Широкой популярностью 
в Советском Союзе пользуются труды Эн
гельса. «Анти-Дюринг», например, изда
вался в СССР 56 раз тиражом 2.364 ты 

сячи экземпляров, «Диалектика приро
ды» —  42 раза тиражом 2,284 тысячи 
экземпляров. 89 изданий, тираж которых 
бо.тее 3.200 тысяч экземпляров, выдер
жал труд «Людвиг Фейербах и конец 
классической немецкой философип».

По сведениям Всесоюзной книжной па
латы, в советские годы в нашей стране 
произведения Маркса п Энгельса выходи
ли 1.826 раз Ux общий тираж— 67.233 
тысячи экземпляро-в. (ТАСС).

Горняки выполнили годовое обязательство
ПРОКОПЬЕВСК (Кемеровская область), 

28 ноября. (ТАСС). Шахта «Мапепха» 
треста «Прокопьевскуголь» отправила по
требителям очередной эшелон с топливом, 
добытым с начала года дополнительно к  
заданию Этим горняки досрочно выпол
нили свое годовое социалистическое обя
зательство.

«Манеиха»— одна из старейших на руд
нике шахт. На днях исполнилось 25 лет 
со дня ввода ее в эш ыоатацш о. За это

время здесь добыто около 13 миллионов 
тонн топлива. Сейчас шахтеры на тех же 
производственных площадях ежесуточно 
выдают угля в полтора раза больше, чем 
в 1940 году.

В нынешнем году среднесуточная до
быча угля на шахте увеличена на сотни 
тонн. От снижения себестоимости топли
ва за десять месяцев получено свыше 
900 тысяч рублей экономии.

Колхозники сельхоза1ртеЛ'Н имени Буден
ного, Бакчарского района, в прошедше;м 
сельскохсаяйствеашом году добились неко
торых успехов в борьбе за увеличешге 
производства зерна и продуктов животно
водства. Валовой сбор зерна составил 
18.770 центнеров вместо 17.300 центне
ров, ка к  было предусмотрено планом. Кол
хоз досрочно рассчитался по хлебопостав
кам, сдал сверх плана 1.044 центнера 
хлеба.

Повысилась продуктивность воров, овец 
0  свиней. План увеличения надоя молока 
перевыполнен. На каждую корову надоено 
по 1.810 килограммов молока. Настриг 
шерсти с овцы возрос с  1 килограмма 
270 rpaiM.MOB до 2 килограммов. Выполнен 
план увеличения маточного поголовья 
всех видов скота.

Совместно с механизаторами МТС кол
хозники освоили 180 гектаров новых зе
мель. На 200 тысяч рублей увеличились 
денежные доходы колхоза. За перевыпол
нение плана повышения урожайности и 
продуктивности животноводства 90 кол
хозников получили в порядке дополни
тельной (шлаты много молока, Mflcas те
лят и поросят. В сельхоза-ртели повыси
лась тру'довая дисциплина. Колхозники 
стали активнее бороться за выполнение 
каждой хозяйственной задачи.

Однако имеется в работе сельхозартели 
много недостатков. Не было уделено долж
ного внимания укреплению кормовой базы 
общественного животноводства. В этом 
году грубых и сочных кормов заготовлено 
даже меньше, чем в прошлом году. Полу- 

, чилось т а к  потому, что правление колхо

за и  дирекция Галкинской МТС недостзг 
точно серьезно отнеслись к  ваедрению в 
производство ценнейшей культуры —  ку - 
кур>пы. Посадка кукурузы  и обработка 
посевов были проведены наспех, требова
ния агротехники зачастую нарушались. 
Урожай кукурузы  noui'nen низкий.

На отчетном собрании колхозники сель
хозартели имени Буделного глубоко вскры- 
.ти недостатки в своей работе, наметили 
пути их устранения. Пра®да, доклад пред
седателя тов. Загребина не был в доста
точной степени самокритичным. Но 
остальные члены сельхозартели восполни
ли этот серьезный пробел.

Заместитель председателя то®. Кошка- 
ре® указал на неиспользованные возмож
ности укрепления кормовой базы живот
новодства.

—  В колхозе ежегодно остается не ско
шенная трава на десятках гектаров, —  
сказал тов. Кошкарев, —  только потому, 
что МТС не оказывает колхозу должной 
помощи в этом деле. Механизаторы, обслу. 
жнвающие сельхозартель, недооценивают 
сенокошение, сгребание, стогометание 
трав. Сеноуборочная техника большую 
часть времени простаивает. На полях 
осталась неубранной и пошла под снег 
солома на площади 400 гектаров.

Колхозница тов. йвачева критиковала 
правление сельхозартели за тр, что оно 
до снх пор не навело порядка в расхедо- 
вааии кормов, не позаботилось об улучше
нии условий содержания скота.

—  Из-за того, что зимовка проходит 
неорганизованно, в октябре этого года 
было надоено даже меньше молока, чем в 
октябре прошлого года, —  сказала тов.

йвачева. —  Необходимо пок4шчить с без- 
ответствеиным отношением к  организации 
зимовки скота.

Многие колхозники отмечали, что прав
ление колхоза не уделяет должного вни
мания улучшению породности скота, недо
оценивает метод ускоренного откорма сви
ней. В колхозе велики затраты труда на 
производство центнера молока, мяса, так 
КАК трудоемкие процессы в животновод
стве не механизированы.

Многие колхозники говорили о том, что 
сельхоза^рггель не использовала полностью 
возможностя увеличения производства 
зерна.

—  Одной пз таких  возможностей яв
ляется сокращение потерь зерна при убор
ке, —  сказал в своем выступлении б ^ г а -  
дир поле®одческой бригады тов. Богоду
хов. —  Потери на каждом гектаре в  кол
хозе доиходили до полутора —  двух цент
неров. Много зерна терялось при перево.з. 
ках. Большой >т)он был нанесен колхозу 
в результате потрав посевов ското-м.

—  Колхоз имени Буденного имеет боль
шие возможности для увеличения произ
водства зерна за счет освоения цел'пнных 
и залежных земель. —  сказал в своем 
выступлении агроном то®. Рафибеков. —  
Га,ткннская МТС, пралда, оказала колхоз
никам некоторую помощь в этом деле. 
Механизаторы в содружестве с колхозни
ками освояли 180 гектаров новых земель. 
Но для растущего артельного хозяйства 
этой земли мало МТС должна помочь кол
хозу освоить в 1956 году не менее 300 
гектаров новых земель.

Следует больше вывозить удобрений на 
поля, сказал далее тов. Рафибеков, 
покончить с укореяявшейся практикой,

когда перегнои и  навоз вывозятся только 
на те участки, где выращивается карто
фель и лен, а под остальные культуры 
удобрений вносится очень мало.

Резкой критике было подвергнуто прав
ление колхоза за то, что оно совершенно 
не заботится о первичной обработке льно- 
продукции. Выращенный лен лежит в 
скирдах. Разультаты такой практики не
утешительны. Обработав и сдав льнопро- 
дукцию государству, колхоз мог бы дове>- 
сти доход до миллиона рублей.

Не все еще сделано для того, чтобы 
обеспечить повседневное участие в обще
ственном труде всех членов сельхозарте
ли. Колхозница тов. Аганина, пчеловод 
TO®. Соболев, председатель ревизионной 
комиссии тов. Дрежжин указьлвали на то, 
что .многие колхозницы не выработали 
.минимума трудодней. Правление колхоза 
не организовало работу детских яслей 
круглый год. Ясли работали только в пе
риод посе®ной и уборочной камланий.

Мало вашмания уделяется специалистам 
сельского хозяйства. Они не обеспечены 
транспортом. Правление артели совершен
но не заботится об обеспечении слутпате- 
лей агрозоотехнических курсов учебника
ми и наглядными пособиями.

—  Дело ДОШ.ТО до того, что я вынуж
дена покупать учебники и  наглядные цо- 
собия для курсов на свои деньги, —  ска
зала зоотехник то®. Мазуф.

Собрание наметило меры, способствую
щие дальнейшему оргакизационло-хозя^ 
ственному укреплению колхоза, досрочно
му выполн'еяию колхоз(И1 задач, постав- 
леагных январским Пленумом ПК КПСС 
перед работниками сельского хозяйства.

Т. КУРИЛОВИЧ.
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Умело сочетать партийно
политическую работу 

с хозяйственной
Трпящ иеся Томского райосва под руко 

во-дством районной партийной 01рганиза.цни 
в текущем году добились некоторых успе
хов в деле выполнения решений партии и 
правительства, направленных на дальней
ший подъем лромышленносгл и сельского 
хозяйства.

Проходившая на днях XV райокная пар. 
тайная конференция отметила, что в то
чение 1955 года многие первичные парт- 
организаащи лучше решали стояпцре перед 
ними задачи. Колхозы п МТС района вы
полнили план се»ва яровых культт'р 
101.4 процента. Посевные площади по 
сравнению с 1954 годом увеличены на 
5,2 процента, в том числе яровой пшени
цы —  на 26,2 процента.

Район досрочно, к  10 сентября, выпол
нил план заготовок и закупок хле^эа. В 
сельхозартелях засыпаны семена яровых 
зерновых культур, созданы фуражные, 
продовольственные и другие обществен, 
ные фонды.

За год увеличилось поголовье и  п<хвы- 
силась продуктивность обществе-кного жд- 
вотноводсгва. Средний надой молока на' 
ОДНУ' ф5'ражную корову составил 1.574 
килограмма, на 527 килограммов больше, 
чем в п 1Х)шлом году.

Несколько улучшили свою работу ма- 
шинно-тралторные станции. План трак
торных работ выполнен на 101,5 процен
та. Лучших результатов достиг коллектив 
Поросинской хМТС, выполнивший годовой 
план тралторных работ на 112 проценте^ 
при средней выработке на 15-сяльный 
трактор 794 гектара. Почти половина 
всех трактористов, более половины ком
байнеров перевьшолнйли севешные нормы 
выработки.

Вместе е тем, па конференции были 
вскрыты серьезные недостатки. В докладе 
секретаря райкома КПСС тов. Жукова и вы
ступлениях делегатов отмечалось, что чис
ло пере-довиков и новаторов сельскохозяй
ственного производства могло быть значи
тельно больше, а их показатели намного 
выше, если бы партийные организацш  и 
райком партии больше уделяли вш-чания 
организаций социзли12тического соревнова
ния среди колхозников и  механизагеров, 
настойчиво боролись за внедрение в про
изводство нового, передового.

В текущем году район не получил 
установленного перспективными планами 
колхозов валового сбора зерна. Основными 
причинами низких урожаев во многих 
колхозах явились нарушение сроков сева, 
неудовлетворительное качество посев
ного материала, низкий уровень агро
техники сева и предпосевной обработки 
почвы, ухода за посевгьми, плохое исполь
зование удобрений и большие потери при 
уборке урожая. Делегат го». Еремин ска
зал:

—  В нынешнем году наша Корнилов
ская МТО не выпо.адила заданий пер
спективного плана ни по одному виду ра
бот. Это объясняется тем. что руководите, 
лп станции основное внимание уделяли 
осуществлению тех видов работы, кото
рые в переводе на мягкую пахоту дают 
большее число гектаров. В итоге получи
лось, что в целом МТС перевыполнила 
план тракторных работ, а по видам работ, 
предусмотренным деговютжми с колхоза- 
ели, выполнила план только палслоЕотну.

На конференции отмечалось, что райком 
партии и первый секретарь тов. Жуков 
слабо руководят колхозами, не вникают 
rjH'ooKO в их деятельность, мало оказы
вают помощи первичным партийным ор- 
гализацням. Недостаточно руководил кол
хозами райисполком.

Делегат тов. Бобков, председатель кол
хоза «Ceipn и молот», сказал:

—  Настоящего ру'ководства со стороны 
райкома мы не видим. Когда меня реко-

нешдовали председателем колхоза, член 
бюро райкома КП (Х  тов. ^ н и а  обещал 
Ш1е и по-мощь и поддержку. Но как  толь
ко меня избрали председателем, он забыл 
об обещанном. За трц месяца в колхозе 
никто из рабоччшков райкома не был. К 
голосу председателей колхозов райком 
партии мало прислушивается.

Инструкторские гр^тшы райкома партш! 
по аднам МТС мало занимаются ор гаш ш - 
цией партийно-политической работы. Сек
ретарь райкома КПСС по зоне Корнилов, 
екой МТС тов, Втюрин в своем выступле
нии на конференция много говорил о хо
зяйственных делах МТС и колхозов зоны, 
но ни словом не обмолвился о массово- 
политической работе, о помощи Ш1ст- 
руктофской группы цервнчным партий
ным арганпзапиям. А организащюнная 
и массово-политическая работа во многих 
колхозных партийных организациях не 
соответству'ет TpesoonaHnflM январского 
Пленума ЦК КПСС.

Председатель ко л хо ^  «Красный боец» 
тов. Столбов, отмечая большие недостатки 
в ведении общественного хозяйства кол
хоза и укрепленно трудовой дисцпплшш, 
указал на то, что райком ларпш  не за
нимается улучшением работы колхозной 
партийной органпзации.

Делегаты конференции' подверг.иг рез
кой критике райком КПСС, его отдел про
паганды п агитации за слабую организа
цию идеологической работы. В целом ряде 
колхозов, МТС, промышленных предприя
тий массово-политическая работа нахо
дится в запущенном состоянии. Особенно 
мало уделяется внимания организации 
массово-политической и культурно-просве. 
тительной работы в поселках, отдаленных 
от центральных усадеб ко.тхозов.

Многне партийные ортанизацки мало 
уделяют внимания делу нзучеппя и 
распространения передового опыта нова
торов промышлешости и сельского хозяй
ства, слабо используют в этих целях на
глядную агитацию, стенную печать, соб
рания, производственные совещания ра
бочих, колхозников.

Как указывалось на конференции, ин- 
. структорские группы по зонам МТС и сек- 
ретарп райкома КПСС тт. Втюрин, Борзу
нов, Кузнецов не уделяют должного вни
мания массово-политической работе, мало 
оказывают практической помощи секрета
рям парторганизаций в деле ее улучше
ния.

Конференция вскрыла ряд недостатков 
в ра,боте партийных организаций промыш
ленных предприятий, особенно леспромхо
зов, где все еще низка трудовая дисцип- 
лдгна, плохо пспользу'етея техника, опыт 
передовиков распространяется плохо,

Слбдова.то ожидать, что вгчгрогы работы 
партийных организча.цнй промышленных 
предприятий станет на коифередщип пред. 
мвт((И более широкого обсуждения. !1о 
конференция мало уделила внимания то
му, ка к  в районе решаются задачи, по
ставленные перед работниками промыш
ленности июльским Пленумом ПК КПСС.

Конференция приняла соответствующее 
постановление. Работа райком<а партш{ за 
отчетный период признана у.довлетко.ри- 
тельной. Избраны новый состав райкома 
КПСС, ровишояная комиссия и делегаты 
на VI областную партийную к о н ф ^ щ п ю .

V
Состоялся первый плещ'м райкома 

КПСС. Первым секретарем райкома избран 
тов. Ж уков С. Л., вторым —  тов. Василь
ченко Г. Ф.. секретарями: по зоне Поро-
синекой МТС —  тов. Борзунов Г. Л., Кор
ниловской —  тов. Втюрин П. П., Том
ской —  тов. Кузнецов А. А., секретарем 
райкома КПСС по лесной промышлеаностп 
избран то-в. Кудрявцев Е. Ф. ‘

За что критиковали 
райком партии

В с. Пудиво состоялось отчетно-выбор- 
юе собрание коммунистов Дудинского 
района. С докладом о работе райкома 

i ШСС за отчетный период выступила пер- 
ш п  секретарь райкома тов. Быстрова.

I Претворяя в жизнь решения цартии и 
I гравптельства, районная парторганизация 

1роделала некоторую работу по подъему 
громышленности п сельского хозяйства. 
Гайком партии уделял большое внимание 
укреплению колхозов руководящими кад
рами. Почти в каждом колхозе созданы 
г.арторганпзации. Это способствовало уси
лению партийного влияния на состояние 
дел в колхозах.

Однако, ка к  отмечалось на собрании, 
райком партии не обеспечил выполнения 
намеченных па 1955 год мероприятий по 
претворению в жизнь решенпй январского 
Пленума ЦК КПСС.

Председатель колхоза имени Ленина 
тов. Крюков сказал, что райком партии 
недостаточно изучал экономику колхозов, 
слабо помогал правлениям ко.тхозов в по
исках новых путей повышения урожая, 
создания прочной кормовой базы для об
щественного животноводства. До сих пор 
резервы колхозов используются плохо.

Председатель колхоза «Большевик» 
тов. Демешкин указал, что райком пар
тии особенно мало внимания уделяет от
стающим колхозам.

—  В этом году, —  говорит он, —  мы 
наметили мероприятия, которые должны 
были обеспечить значительный рост уро
жайности полей, но их не выполнили. 
Веской МТС вспахала нам лишь 60 гек
таров, договорные обязательства по подъ
ему зяби выполнены на 50 процентов, 
комбайнами убрано зерновых всего с 12 
гектаров. Разве это помощь отстающему 
колхозу?

Серьезные недостатки допущены в раз
витии животноводства. В своем выступле
нии главный зоотехник МТС тов. Кочетов 
заявил, что отношение к  общественному 
животноводству в отдельных колхозах по- 
прежнему неправильное. Так, в колхозе 
п?гени Ленина дойных коров кормят толь
ко в половицу нормы.

Председатель райисполкома тов. Досу. 
жев указал на факты, когда работникам 
животноводства не выдают во-время де
нежную дополнительную оплату. Это сни
жает их заинтересованносгь в борьбе за 
повышение продуктивности общественного 
животноводства.

Участники собрания указыва-тн, что до
пущенные недостатки в руководстве сель
ским хозяйством со стороны райкома 
КПСС в райисполкома привели к  тому, 
что задания, установленные сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС по производству про
дуктов животноводства на 100 гектаров 
сельхозугодий, не выполняются.

Серьезной критике была подвергнута 
неудовлетворительная работа инструктор
ской группы райкома по зоне Иудинской 
МТС. Бывший секретарь райкома по зоне 
МТС тов. Павлнченко редко бывал в МТС, 
глубоко в ее работу не вникал, мало ока
зывал помощи дирекции МТС и парторга
низации, колхозным парторганизациям. 
Бывая в колхозах, он мирился с фактами 
бесхозяйственности и безответственного 
отношения отдельных руководящих работ
ников колхозов к  делу. Реапеншя сложных 
iBOHi>ocoB вобетал.

На собрании отмечалось, что уровень 
организационно-партийной и партийно- 
политической работы во многих первич
ных парторганизациях не соответствует 
новым требованиям. Парторганизации кол
хозов имени Маленкова, «Красный май» 
и других мало вникают в производствен
ные дела сельхозартелей.

Массово-политическая работа все еще 
носит камианейскин характер. Агитацион
ная работа неконкретна, она мало способ
ствует мобилизации колхозников на вы
полнение стоящих перед районом задач.

Делегаты отмечали, что в райкоме 
иартнн также не произошло серьезной пе. 
рестройкц в руководстве хозяйством райо
на, что стиль работы райкома и его бюро 
еще не отвечает новым требованиям пар
тии. Многие работники райкома КПСС, 
особенно инструкторы, выезжая в колхо
зы, четкого задания не имеют. С колхоз
никами работники райкома встречаются 
редко.

Работа райкома признана удовлетвори
тельной. Собрание приняло постановление, 
направленное на устранение вскрытых 
недостатков и успешное выполнение за
дач, поставленных январским и июльским 
Пленумами ЦК КПСС. Избран новый со
став райкома партии.

На состоявшемся пленуме райкома 
КПСС первым секретарем избрана тов. 
Быстрова Е. А., вторым секретарем —  
тов. Нестеров Н. В., секретарем по зоне 
Пудпнской ЫТС —  тов. Бескровный М. С.

Семинар агитаторов
В Громышевской МТС Зырянского рай

она прошел семинар агитаторов. На семи
наре были ирочвташы доклады о формах и 
методах агитационной работы, о развефты. 
ьанлл социалисшческого сорс'В-и'Ова1шя на 
животноводческих фермах в честь XX съез
да КПСС в  другие.

Участники семинара поделились ооытом 
работы. Секретарь парторганизация сель

хозартели имешл Ждаяова то®. Рожков 
рассказал о том, ка к  в колхозе организо
вано сс'цпалпстическое соревнованле доя- 
1ЮК. О поетадюБке массово-политической 
работы ореаи колхозников, об изучении и 
распространенки опыта передовых живот- 
!г^едов рассказала агитатор из иарторга- 
шгаации селыозарт'ели имени Молотоза 
тоЕ. Михеева.

Изучают экономику промышленных предприятий
На про(мышлшных Предприятиях города 

к<ш10 в  текущем учебном году соодано 3 
ПОСТОЯ1Н1НО действующих семинара по изу- 
чешию эикюомики дромышл-еыных пре^д- 
прпятий.

Организова.нно проходят занятия семи
нара при первичной парторганизация 
Центральных ремонтно-механических ма
стерских. Здесь занимается 20 человек. 
Прочитаны лекции на темы: «Управленпе 
социалистичсс-кгоги лромышлеиньюгн пред- 
прпятиямп», «Техническое нормированпе 
и зарплата на дромышленных дреддршя-

тиях», «Основные п  оборотные фонды 
промышлеотпых предприятий».

С лекцияоги выстудили заведующий 
промышлснно-транспортщым отделом Аси- 
ковекоро райкома КПСС тов. Илюцина, на
чальник плащоБого отдела Асиновского 
леспромхоза то®. Мав и другие.

Намечено также прочитать лекщ ш о 
планировании, хозрасчете, балансе, себе
стоимости продукции, поБЫшенБш произ
водительности труда, улучшеяпи качества 
цродукцин и на другие темы.

Я Д  ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

ШКОЛА И ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
Осуществляя директивы XIX съезда 

КПСС о политехническом и всеобщем де
сятилетнем обучении, советская школа с 
каждым годом совершенствует обучение 
и воспитание детей. В этом году школы 
работают по новому учебному плану и 
новым программам, предусматривающим 
дальнейшее усиление политехнизации, 
привитие учащимся умений и навыков, 
необходимых для их будущей практиче
ской деятельности.

Педагогический коллектив школы IM 8 
совместно с партийной и профсоюзной 
организациями школы многие вопросы 
воспитания учащихся разрешает с по
мощью обтественносте. В иача-де прошло
го учебного года партбюро, местный ко
митет и дирекция школы разработалп ряд 
мероприятий по укреплению связи с пред
приятиями и учреждениями, в которых 
работает основная масса родителей уча
щихся нашей школы (манометровый, 
электромеханический заводы, завод режу- 
лщх инструментов, политехнический, ме
дицинский институты, университет, ар
тель «Рекорд», швейфабрика 5).

Вот перечень некоторых из этих меро
приятий: периодическая информация зав- 
комо-в, месткомов о состоянии успевае
мости и  поведения учацкгхся; прове
дение собраний родителей непосред
ственно на предприяти5гх: организацпя
;{€кций п бесед на педагогические темы; 
выпуск бюллетеней для родителей; при
влечение шефствующих организаций к  обо
рудованию школьных мастерских, благо
устройству школы: кул!>турная связь с 
ко.ллективами предприятий путем впвм - 
но-го обмена концертами са.мо'деятельностй 
и т. п. Большинство из этих мероприя
тий  мы систематически практикуем в 
своей работе. В частности, информируем 
месткомы и завкомы о состоянии успева
емости учащихся. По нашим материалам 
irpaKeaeieviH завкомов и месткомов бе
седуют с родителями. Такие беседы поло
жительно влияют на отношение родителей 
к  школе и  детям.

Проводим мы и  родительские собрания 
на предприятиях. На этих собраллях де
лались доклады: «О вомштащш у детей 
ЛЮ01ВЛ и уважения к  тфуду», «Требова
ния родителей в детям в семье» и i ,  п.

В целях педагогической пропаганды мы 
используем печать. Так, в многотиражной 
газете «Техника шахты» электромехани
ческого завода были опубликованы статьи 
учительницы то». Глуховой и директора 
школы тов. Лютаева. На заводе режущих 
инструментов и в политехническом ин
ституте были выпущены бюллетени д-тя 
родителей.

Мы практикуем чтение лекций для 
родителей на педагогические темы. Были 
прочетаны лежции: «Вссшиание детей в 
семье и школе», «Роль примера 
и авторитета родителей в воспитании де
тей», «Трудовое воспитание», «Возраст
ные особенности школьников в свете 
учения академика Павлова о высшей 
нервной деятельности», «Культура речи», 
«Роль семьи в умственном развитии де
тей», и ряд других.

В результате таких мероприятий мы 
добились повышения интереса к  школе 
со стороны родителей. В любой день в 
школе .можно увидеть родителей, советую
щихся с учителями по различным вопро
сам воспитания своих детей.

Во всех 34 классах на классных роди
тельских собраниях выбраны родитель
ские комитеты, которые оказывают зна
чительную помощь учителям. Вот пример. 
Родлте.ги ученика 8-го класса Георгия Щ. 
не приходили в школу и не ннтересовалясь 
учебой своего сына. Ученаск же не ус
певал по большинству предметов. Мать 
Щ. избегала встреч с классным руководи
телем. Тогда члены родительского комите
та класса обратились по месту работы от
ца. После этого родители Щ. стали посе
щать школу, учителя помогли им устано
вить правильный контроль за занятиями 
сына, и Георгий стал значительно лучше
УЧИТЬСЯ-

Благодаря помощи родительских ш ш -  
тетов значительно улучшилась успевае
мость многих учащихся.

Родительский актив ведет большую 
восгпггательную работу как  среди роди
телей, так и среди учащихся школы. 
Трудно бы было школе обойтись без его 
помощи в деле органпзации всеобщего 
обучения, организации досуга учащихся, 
создания уюта в школе.

В этом учебном году мы делаем особый 
упор на активизацию работы всех клас
сных родительских комитетов. Но нужно 
сказать, что еще не все учителя должным 
образом оценивают роль работы с родите
лями. В некоторых классах в  выбору 
членов родительских комитетов подошли 
формально, выбрали беэннищиатшных лю
дей, которые сами бывают очень ред
кими посетителями родительских собра
ний и uawio внимания уделяют учебе сво
их детей.

К сожалению, некоторые местные пар
тийные и профсоюзные организации все 
еще недостаточно щшнимают мор воздей
ствия к  том родителям, которые не за
нимаются воспитанием своих детей, невни
мательно относятся к  нашим сигналам. 
Например, председатель завкома шефст
вующего над школой электромехани
ческого завода тон. Рудпик часто отмахи
вался от представителей школы, прихо
дящих в завком для согласования сов
местных мероприятий по воспитанию де
тей.

Потребность в усилении связи е обще
ственностью промышленных предприятий 
особенно необходима теперь в связи с 
осуществлением политехнического обуче
ния в школе. Каждая средняя школа 
нуждается в создании учебных мастер
ских, Промышленные предприятия все 
более широко помогают школам в органи
зации учебных мастерских, в оборудова
нии их необходимыми станками, инстру
ментами.

Организацией школьной мастерской 
1ля выполнения практических работ по 
металлу и по дереву школа начала зани
маться с помощью шефствующего элек
тромеханического завода в начале прошло
го учебного года. В настоящий момент 
школа имеет возможность выполнять про
грамму классных занятий по труду, ма

шиноведению и электротехнике. С 1 о к 
тября работает мастерская, в которой 
установлены токарный и наждачный 
станки, 13 параллельных тисков. Имеет
ся в достаточном количестве слесарный 
11'нст|ручвнт. Школа приобрела 20 столяр
ных верстаков, специально изготовлен
ных для школьной мастерской. В ближай
шее время мы надеемся получить свер
лильный станов и  э.1евтрическую пплу, 
необходимые для слесарных и столярных 
работ.

Нам кажется, что шефствующий завод 
сможет предоставить возможность уча
щимся 9 —  10 классов школы пройти 
занятия по практикуму непосредстведно в 
заводских цехах, ка к  это уже делается па 
многих промышленных предприятиях 
страны.

Очень многое еще следует сделать по 
воспитанию у учащихся любви к  физиче
скому труду. Пока что мы ограничи
ваемся малым, проводя экскурсии на 
промышленные предприятия, оргаиизуя 
встречи с  рабочими и инженерно-техниче
скими работниками.

Нам нужно добиться, чтобы выпуск
ники школы, идущие на производство, 
рассматривали это как законный и есте
ственный путь в своей жизни, понимали 
бы, что это не отнимает у них широких 
перспектив дальнейшего роста. Мы стре
мимся к  тому, чтобы пропаганда произ
водственного труда среди учащихся заня
ла видное место в воспитательной работе 
учителей и комсомольской организации 
школы. С этой целью на классные часы, 
на пионерские сборы н на комсомольекпе 
собрания приглашаются инженеры и рабо
чие с заводов, научные работники вузов. 
В прошлом году. на.лр1мер, в 9 «г» 
классе интересно прошел классный час 
на тему «Труд в нашей стране —  дело 
чести, доблести и геройства». На этот 
классный час были приглашены доцент 
Томского униъерсятета С. А. Каляго 
и инженер электромеханического завода 
В. В. Луягн. Интересно прошл1И классные 
часы в 9 «б», 10 «б» и ряде дру
гих классов. В этом году нам следует 
снова широко использовать в этом деле 
помощь общественности.

А. САЛИХОВ, 
преподаватель школы № 8 г . Томска.

Сдача Федеративной Народной Республикой 
Югославии на хранение Правительству СССР 

документа о присоединении к Государственному 
Договору с Австрией

28 ноября 1955 года в Министерстве 
Иностранных Дел СССР Заместитель Ми
нистра Иностранных Дел В. С. Семенов 
принял от Чрезвычайного п Полномочно
го Посла Федеративной Народной Респуб
лики Югославии в СССР Д. Видича доку
мент о присоединении Федеративной На
родной Республики Югославии к  Государ
ственному Дйговору о восстановлении не- 
завиепмой и демократической Австрии, 
подписанному в Вене 15 мая 1955 года.

Указанный документ, согласно статье 
37 упомянутого Государственного Догово
ра, сдан на хранение Правительству 
СССР, и таким образом с 28 ноября 1955

года Федеративная Народная Республика 
Югославия стада участницей Государст
венного Договора о восстановлении неза- 
влеимой и демократической Австрии.

При сдаче на хранение документа при 
сутствовали:

С ооветской стороны—^ ,  о. Заведую
щего 5-м Европейским Отделом МПД СССР 
В. Ф. Николаев, Заместитель Заведующе
го Договорно-Правовым Отделом Г. Е. Вил
ков, Е. Н. Насиновский, В. А. Брыкин.

С югославской стороны —  Министр- 
Советник Посольства ФНРЮ в СССР 
Б. Осолник. Советник Посольства Ф. Ба
бич, Секретарь Посольства Я. Бликовац.

О проведении выборов в районные и городские Советы 
депутатов трудящихся по отдельным избирательным . 

округам вместо выбывших депутатов
Решение исполнительного комитета Томского областного Совета 

депутатов трудящихся ом 29 ноября 1955 года
На основании Указа Президиума Верховного Совета РСФСР от 3 августа 

1951 г. «О проведении выборов в краевые, областные, окружные, районные, город
ские, сельские п поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР по отдельным 
избирательным округам вместо выбывших депутатов», исполнительный комитет 
решил;

Назначить на воскресенье, 18 декабря 1955 года выборы в районные и город
ские Советы депутатов трудящихся вместо выбывших депутатов по следующим из
бирательным округам:

Томский городской Совет: по избирательным округам 14, 22, 45, 57, 62. 
76, 139, 141, 178. 182, 184, 186, 234, 267, 272, 329. 398, 399.

Председатель облисполкома И. ВАСИЛЬЕВ. 
Секретарь облисполкома И. ЕГОРОВ.

О проведении выборов в Вокзальный, Куйбышевский 
и Кировский районные Советы депутатов трудящихся 

по отдельным избирательным округам вместо 
выбывших депутатов

Решение исполнительного комитета Томского городского 
Совета депутатов трудящихся от 29 ноября 1965 г.

На основании Указа Президиума Верховного Совета РСФСР от 3 августа 
1951 г. «О проведении выборов в краевые, областные, окружные, районные, город
ские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР по отдельным 
избирательным округам вместо выбывших депутатов», исполнительный комитет 
решил:

Назначить на восюресенъе, 18 декабря 1955 года выборы в Вокзальный. К уй 
бышевский и Кировский районные Советы депутатов трудящихся вместо 
депутатов по следующим избирательным округам:

Вокзальный район 
Куйбышевский район 
Кировский район

Заместитель председателя горисполкома И. ЯВОРСКИЙ.
Секретарь горисполкома В. ГЕРМАНОВИЧ.

трудящихся вместо выбывших

—  55, 103, 159
—  28, 42, 45

— 40, 49, 66

В Томском госуниверситете
НАКАНУНЕ ЮБИЛ’^ЙНОЙ НАУЧНОЙ' 

КОНФЕРЕНЦИИ
В декабре исполняется 75 лет Томскому 

госу дарств-' К ому ^'ниверелтету имени 
В. В. Куйбышева.

В связи с этой датой в ^ихтврерситете 
00 второй половине декабря состоится на
учная кштференция.

Конференция откроется вступительным 
словом i«iKTopa унивореитета нро4)сссора 
доктора А. П. Бунтина. С докладом о 
75-летнй университета выступит доцент 
П. А. Зайченко, член-корреспондеят Ака
демии наук (ХХЛ* профессор доктор В. Д. 
Кузнецов выступит с докладом, посвя
щенным развитию физики в университете.

Будет проведено .два пленарных заседа
ния. В ocuoBHOfM работа конференции бу
дет тгролодцть по секциям на факультетах.

В юбилейной конферендии примут уча
стие ученые других городов страны.

НОВАЯ ЛИТЕРАТУРА 
НА ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКАХ

Научная библиотека университета по
лучает много и©ри1одической лнт-ературы, 
издающейся на иностранных языках. На
учные работники и студенты имеют воз
можность знакомиться е научными ж ур
налами и бюллетенями, сборниками науч
ных статей по физике и химии, механи
ке и математике, электротехнике и  био
логии п  по другим отраслям науки. Не
давно получены последние номера науч
ных записок Лондонского королевского об
щества, английского журнала «Природа», 
американских изданий —  вестник па- 
ционалыной академии наук, бюллетеня 
американского геологического общества, 
медицинского вестника из Иллинойса, 
французских журналов ш  астрономии. 
Получены из Индии бю.ллетрнь Каль
куттского математического общества, из 
Аргентины —  журнал по ботанике.

В НАУЧНЫХ СТУДЕНЧЕСКИХ 
КРУЖКАХ

Большую работу проводит ряд научзю- 
студвнческих кружков уыцверсятета, С

начала учебного года активно работают 
круж ки  биолого-почве«ного, Екторико-фя- 
.joaoruHccKwro и  Д|уугих факультетов. Па 
биолого-почвенном фа1культете органшова- 
ны новые кр уж ки  —  пчеловодства, pacie- 
ниевэдства, географии почв и  другие; уве- 
.шчилось число круж ков  на физическом 
факультете.

НедаЕШО советом НСО унавефситета объ
явлен конкурс на лучший кружок НСО.

Лучшие кр уж ки  будут жаграж.телы гра
мотами университета и аремиями.

ЧИТАТЕЛЬаКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПО 
КНИГЕ Б. ГОРБАТОВА 
«АЛЕКСЕЙ ГАЙДАШ»

На днях в университете состоялась чи
тательская конференция по повести 
Б. Горбатова «Алексей Гайдаш». В ней 
приняли участие члены литературного 
круж ка университета, студеоггы историко- 
филологического и экономико-юридическо
го факультетов. Обсуждение кни ги  прош
ло живо, гаатересно.

СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ
Многие студенты университета с увле

чением занимаются спортом. Состоялись 
межфакультетские соревнования по волей
болу оре-ди юноопей, в которых первое ме
сто заняла команда радиофизического Фа
культета, второе место —  команда меха
нико-математического факультета, треть© 
—  физического факультета.

20 ноября лучшие лы ж ники универси
тета оопаривал1й личное перведство. Пе)>* 
вое место среди девушек заняла студенткА 
В. Трофимова, среди мужчин —  студент 
Л. Безматерных.

В воокресепье, 27 ноября начался ро
зыгрыш межфажультетского пер®е!нства по 
баскетболу. В этот же день лыжники ис
торико-филологического, радиофизического, 
гоолого-гсографхпеского и других факуль
тетов участвовали в городских лыжных 
оорениовадшях, ыосвящешшх открытию 
зимнего сезона.

Дополнительная оплата труда животноводов
Паоашы колхоза «Путь Ильича», Пьип- 

взгно-Троицкого района, Елизавета Су- 
нншпь и Алма Вадонис получили в щю- 
шеашем ховяйстванном году в животно
водстве 190 ягнят от 121 овцематки. 
Каждая из них получила в порядке до
полнительной оплаты по 17 ягнят. Броне 
того, тт. CjiHiPHuib и ВадоЕис будет выда
но две овцы за сохранение поголовья ов
цематок и 12 килограммов мяса за хоро
ш ий уход за баранами-щюизводателями.

В нынешнем году дополнительную оп
лату за перевыполнейие плановых зада
ний до >'вел1гчонию поголовья и повыше
нию продуктивности скота получат мно. 
гне животноводы этого колхоза. Телятни
ца Мащя Мазагпль получит в порядке 
.дополнительной оплаты теленка. По одно- 
.<гу теленку будет выдало пастуху Влади- 
мщуу Огычу и  бывшему заледующезгу мо-

лочзю-товарйой фермой, ныне заместителю 
гаредседателя колхоза, Василию Иванови
чу Тарновскому.

Особенно резко возросла дополнительная 
оплата труда доярок, Они надоили на фу- 
ражнз'ю корову по 1.740 литров молока, 
на 740 ллтров больше, чем в 1953— 54 
хозяйственном годз'. За сверхшталовый 
надой дояркам, пастуху и  заведующему 
молочно-товарной фермой вьцано 3.433 
литра молока.

504 литра молока выдано доярке Акне 
Осшго-вяе Даугавиетес, 447 литров —  
доярке Адпцете Мартшгович,

Свинарка Ашна Тяпкина получила в 
порядке дополнительной оплаты 130 ки- 
лограююв мяса за успешное проведение 
откорма евшей.

И. МАКАРОВ.

i
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Строить быстро, дешево и прочно
☆  ☆

Против излишеств в проектировании 
и строительстве

Постановление ЦК КПСС и  Совета Мл- 
влстров СССР «Об уст1>анбнли нздишеств 
в цроевтироБадНди и строятедьстве» —  
документ огромного значения.

Факты излишеств в ароектировании и 
строительстве имели место и в ра
боте Т01МСКИ1  стрО'Ятельны! оргадязаций. 
Можно пршвестн примеры. Коллектив 
строителей УНР-290 начал ст1>оительство 
трехэтажнего здания для завода «Томка- 
бель». В проекте этого здания была пре
дусмотрена башгня в 7 этажей, высотой 
30 метров. Нас удивила эта деталь про
екта, и мы обратились в проектировщи
кам с просьбой объяснить —  зачем нуж 
на башня, не имеющая никакого практи
ческого значения? Нам объяснили, что, 
когда заказчик согласовывал проект с уп 
равлением городского архитектора г. Том
ска, там потребовали, чтобы башня бы
ла сооружена для «симметрии» с водона
порной башней, которая находится поб.1И- 
эости от строящегося объекта. Самое 
странное в этой истории то, что проекти
ровщики удовлетворили это требование. 
Проектный институт запроектировал 
«вертикальную композицию» в виде се
миэтажной башни, строительство которой 

^ т о и т  340.738 рублей. На эти деньги 
можно построить благоустроенный вось- 
ииквартирный каменный дом.

Для завода «То'мкаиель» мы сейчас 
строим семпдбсятаквартирный жилой до»м. 
Фасад дома украшен очень доролкчи де
талями, а на углу здаашя запроектирова
на башня. Перекрытия должны выпол
няться из металла вместо сборного же
лезобетона. Плакировка жилых поме
щений нерациональна. Стоимость од- 
SOPO квадратного метра жплон пло
щади по этому негааовому грроежту 
составит 1.840 рублей. В то же время в 
строящемся рядом, двадцатичетьгрехквар- 
ти?рном жилом доме, сооружаемом по 
типовому проекту, стоимость квадрат
ного метра на 42 процента ниже.

Подобные факты имели место при 
проектировакни и строительстве мнопгх 
д.р^тих аданий. Вместо того, чтобы со
средоточить вниманяс на планировке и 
отделке квартир, создании удобств для 
жильцов в доме и во дворе, проектиров
щ ики вкладывали тво1рческ!ие силы на 
создание замысловатых фасадов и неле
пых башен.

Тяга проектировщиков к  создадию'

«ородгинальвых» конструкций сдерживала 
внедрение андуетриальныз методов строи
тельства. Строителям предлагались di^ k- 
ты вЕдшвцдуальното решения с нетипо
выми конструкция-мн и деталями, имею
щими большое кочпгчество типоразмеров, 
что резко тормозило темпы строительсгва.

Строящийся пятидесятиквартирный жи- 
яой дом для заоюда «Сибэдектромотор» 
должен быть облицован железобетонными 
плитами. Ввиду причудливых и замысло
ватых форм фасада нужно изготовить 
8.680 сложных архитектурных плиток 
при 170 тшюразмерах. Это стоит десят
ки тысяч рублей. Еще более сложный 
фасад зацроектярозан для сорокавосьмп- 
квартарного дома, строящегося на улице 
им. Ha^MOiBa. Здесь наряду с расшивкой 
кирпичной кладки предусматриваются 
цветная ш тукатурка с рустами, сандри
ками и поясками, большое количество 
с,тожных лепных деталей и архитектур
ных облицовочных плит. Ни одна из этих 
деталей для дома не нужна. Они не укра
шают здание, а прядают ему вычурный 
вид.

В постановлении ПК КПСС и Совета 
Мшшстров СССР «Об устранении изли
шеств в щ)оектиро®ан1Ш1 и строительст
ве» говорится: «Советской архитекту’ре
должна быть свойстведна простота, 
строгость форм и экономичность решений. 
Привлекательный вид зданий и сооруже
ний до.тжен создаваться не путем приме
нения надумайных, дорогостоящих деко
ративных украшений, а за счет органи
ческой связи архитектурных форм с на
значением зданий и  сооружений, хороших 
их пропорций, а также irpa-вильного ис
пользования материалов, конструкций и 
деталей и высокого качества ра.бот».

Задача проектировщиков п  строителей 
состоит в том, чтобы кореошьгм образом 
перестроить работу по прооктпроошшю и 
строительству, широко внедрять типовые 
проекты, вести непримиримую борьбу с 
проявлешьями формализма и  с излишест
вами в проектировании и строительстве. 
Необходимо пересмотреть ггрюектно-смет- 
ную документацию е тем, чтобы реши
тельно устранить в проектах излишества 
в архитектурной отде.1ке, плаишровке и 
конструкциях.

М. ДУБАСОВ,
начальник производственно-технического 

отдела УНР-290.

Слово строителей
. с о

Недавно состоялось тгронэводственное 
совещашие коллектива тгриектно-изыска- 

льского бюро комбш1ата «Томлес», по- 
’'.1ШЩСННОС обсуждеашю постадговле.пия ПК 
КПСС и Cowrra Министров СССР «Об 

излишеств в проектпровангга 
п  сгрЬительстве». Горячо одобрив поста- 
н-овлеяиб, участники совещания подверг- 
лп острой критике недостатки в работе 
строителей и проектировщиков.

—  В нашей работе по проектирова
нию, —  сказал пачалькик проектного бю
ро то>в. Дубин. —  были очень серьезные 
ошибки. Мы допускали излишества. Этот 
недостаток следует немедленно устранить. 
Однако этим ограничиться нельзя. Партпя 
п прашгтельство ста!вят перед нами задачу 
всемерного снижения стоимости строитель
ных работ, В этом отношении мы сделалш 
еще очень н очень мало.

Далее тов. Дубин приводит примеры, 
когда по вине проектировщиков и сч‘рои- 
телей средства расходуются неэкоиомно. 
Так, из-за формального подхода к  проек
тированию лесовозных дорог в Лайском 
леспромхозе на земляных работах был до
пущен перерасхо>л 80 .000 р^'блей.

Слабо внедряются в строительство сбор
ные конструкцпп, индустриальные мето
ды возведеошя эда-нцй. Это raiKKo псвыша-

ет стоимость строительства, затягивает 
его сроки.

Инженер тов. Ш ипунов отметил, что 
серьезной помехой в работе является то, 
что проектирование ведется одновременно 
с производством строительных работ. Это 
сдерживает темпы ст.р(?1ггельства, застав
ляет принимать поепминые, часто непра
вильные решения. Кроме того, отсутствие 
законченного проекта приводит к  передел
кам от.тельных ум ов  п деталей зда1Ш1Й.

—  Применение типовых проектов по
зволяет значительно снизить себестоимость 
строительных работ, —  сказал замести
тель начальника комбината тов. Саввл- 
чев. —  Вместе с тем, к  типовым прое(Ктам 
нужно относиться критически, так ка к  
многие из Ш1Х выполнены без учета усло
вий нашей области. Задача цроектаров- 
пцтков состоит в том, чтобы типовые 
npoeiKTH бы-ти приспособлены к  нашим 
условиям.

То®. Сав®иче® говорят далее о иеобхо- 
.тююсти широко распространять опыт 
крупноблочного строительства, применяе
мого в г. Асшю.

Проектировщики и  строители комбината 
выработали мероприятия, яаираяленные 
на го, чтобы строить быстро, деше®о ж 
хорошо.

Организовать
централизованное снабжение 
строительными материалами

Снижение себестоимости строительства 
во многом зависят от снижения стоимо- 
стя строительных матераалов. Особенно 
важно иметь дешевый в хО(рошяй песок, 
гравяй, щебень а известь.

В г. Томске вопрос енабхеим  строе* 
строительными материалами решается не- 
удометвофятельно. ГлаянАя причина со- 
СТ01ГР в том, что городские строительные 
организации не имеют пункта централи
зованного снабжения строительным-и ма
териалами. Взять хотя бы снабжение гра
вием. Добычу его ведут в одиночку 
все строительные организации. Это при
водит К плохому ислользовляяю механиз
мов, низкой производительности труда, 
высокой себестодмоетя гравия. Такое же 
положение с добычей щебня, песка, згзве- 
стп.

Есть ли возможность организовать 
централизованное снабжение стрситедьны- 
мо материалами? Такая везиожноеть есть. 
В гофоде имеется управление кафьетшеи, 
которое находится в ведении облпромстро- 
ма. Однако сейчас карьеры добывают 
лишь половину строительных материа
лов, необходимых стройкам.

Если сосредоточить все 1трояэ®одст1В'0 
строительных материалов в управлении 
карьерами, то нужно значительно уве.ти- 
чить мощность этого предприятия. Сейчас 
здесь не хватает соответствующих меха
низмов, транспорта, запасов строитель
ных материале®. Управленше располагает 
.шшь ОДНИМ экскаштором, скрепером, 
бульдозером, фреаерной лопатой и тремя 
старыми аштомсбн.тями. Этой техники ма
ло для того, чтобы оргадш^вать центра- 
лтгэованное снабжение строев строитель
ными материалами.

В связи с увеличением объема строи
тельства в нашем юроде спрос на гравий 
в будущем году значительно возрастет. 
Поэтому, чтобы управление карьерами 
справилось с поставлешньгми задачами, 
требуется увеличить ого машинный 
парк. Этот вопрос должен быть решен в 
кратчайший срок руководителями обл- 
промстроиа.

Неблагоцолз'чно обстоит дело и с добы
чей песка. Карьер «Еаштак» закрыт. 
Хромовский карьер, находящийся в поло
се отчуждешя железной дороги, разраба
тывается с большим трудом. Здесь же 
добывают глину работники артели «Кера
мик». Эти организации мешают друг дру
гу.

Положение особенно осложняется тем, 
что запасы песка в громовском карьере 
па нсд^оде. Нужно немедленно изыскивать 
новые разработки. Есть проект открыть 
карьер на левой стороне Томя, недалеко 
от Дачного городка. Там есть запасы 
кварцевого песка. Но эгот проект неудо
бен. Доставлять песок в город будет труд
но. изыскательские работы нужно про
должить с тем, чтобы найти удобное ме
сто для песочного карьефл. Это важное 
дело нельзя откладывать.

Нужно решить вопрос о снабжении 
строев бутовым камнем. Разрабатываемый 
блз!з Огепаноаки карьер находится в 
неудошеттворптельн1ом состояшгп. Он засо
рен. Настоятельно требуется поставить 
на карьере экскаватоф для вскрытия тол
стого слоя торфа.

На степановском карьере пе механизи
ровала погрузка кам1ая. Это значительно 
повышает его себестоимость.

Такое положение с добычей строитель
ных иатериатоз для строительных ерга- 
тгаапий города нельзя считать нормаль
ным. Обллромстром должен пришять ре
шительные меры для того, чтобы дентра- 
ляэовать снабжеоше стролтельнш и мате
риалами.

И. ТИТОВ.

БОЛЬШЕ КИРПИЧА СТРОЙКАМ
Широкое промышленное и  жялипшо-бы-

• товое строительство требует все больше 
дешевых и прочных строительных мате
риалов. Поэтому производству кирпича, 
ка к  одного из важных видов строитель
ных материалов, должно быть уделено 
серьезное внимание.

Производством кирпича в районах обла
сти занимаются в основяом предприятия 
облместпрома. Пх обязанность —  снаб
жать кирпичом колхозы, предприятия, 
продавать кирпич индивидуальным эаст- 
]юйщнкаа1. Правильно поняв свои задачи, 
коллектив Александровского кирпичного 
завода годов;>й производственный план вы
полнил на П О  процентов^ Неплохих про
изводственных показателей добились ра
бочие и работницы Зырянского райпром- 
комбината. За сезон этого года они выпу
стили кирпича на 125.000 ш гуи  больше, 
чем в прошлом году.

Однако большпиство предприятий 
облместпрома планы выпуска кирпича не 
выполняет. В минувпг‘м сезоне Пышкино- 
Троицкнй райпромкомбинат вьшолнил го
довое задание по производству кирпича 
на 24 процента. Много кирпича недодали 
Кожевниковский. Чаинский и Молчанов- 
ский райпромкомбинаты.

МолчаноБСКий и Кожевниковский кир
пичные зд'воды по сравнению с другими 
заводами области находятся в лучшем по- 
»ьжбннн. На заводах есть энергосиловые 
установки, ыгрпичеделательные агрегаты, 
автомашины. Производственных площадей 
хватает не только для выполнения, но и 
для перевыполнения планов по сушке и 

^ б ж и г у  кирпича.
•  Однако оба предприятия не справляют

ся со стоящими перед ними задачами. Это i 
объясняется тем, что руков<одит€Л1И заво
дов ослабили руководство коллективами, 
не борются за полное использование тех
ники. Молчановский и Еожевниковский 
заводы в прошедший сезон вступили не
подготовленными. На предприятиях сэое- 
в]>еменно ее отремонтировали киршгчеде. 
лательные агрегаты, двигатели, сушиль
ные сараи и обжиговые печи. Для обжита 
кирпича не заготовили топливо. Все это 
И привело к  плохим результатам.

В отставалпси кирпичных заводов обла
сти во многом повиины руководители обл- 
ыесгярома. Мы еще очень слабо помогаем 
предприятиям местной промышленности, 
мало контролируем их работу. Лишь в 
НЕМНОГИХ случаях выезды работЕвков обл
местпрома на места дают желаемые ре
зультаты. Иногда это кратковременные 
наезды, польза от которых весьма незна
чительна.

Райпромкомбинаты, вырабатывающие 
кирпич, работали бы гораздо лучше, если 
бы их деятельностью больше интересова
лись местные организации. Между тем, 
факты показывают, что некоторые райис
полкомы слабо руководят местной про- 
мышлеясностью районов, занимаются ею от 
случая к  случаю.

Колхозы Пышкиво-Тронцкого района ис
пытывают большую нужду в кирпиче. Об 
этом знают руководители райисполкома, 
но они проходят мимо плохой работы рай- 
п1ЮМКомбината.

В прошлом году геологоразведочная 
партия выехала в Пыикпно-Троицкпй 
райоп д.тя изыскания сырьевой базы. Пла
нировалось построить кирпичны й завод.

В паровозном депо егганции Томск-П в 
предсъездовские дни высокопроизводи
тельно работает слесарь по ремонту па
ровозов Але«сандр Степанович Еремкин. 
Он ежедневно вырабатывает по две — 
три нормы.

На скимкес А. С. Еремкин за рабо
той.

Фото Ф. Хитриневича.

История одного письма
(В облпотребсоюзе бюрократически относятся к жалобам 

трудящихся)

который бы выпускал до 2 миллионов 
кирпича в год. Казалось, в райисполкоме 
должны были обрадоваться этому. Но по
лупилось по-доуюму. Председатель райис
полкома тов. Лысанов отказался дать изы
скателям специалиста-землеустроитедя, 
что он должен был сделать.

Увеличение выпуска кирпича —  ответ, 
ств&ацая задача работнлко® местной цро- 
мышленности. В будущем году предусмот
рено строятсльство нового кирпичного за
вода в Тегульдетсвом райоие мощностью в 
2 милл-иона кирпич-^  в год. Ныячо нач
нется строительство завода в Асиновском 
районе. Кроме ввода новых мощностей, 
будут вестись расигврение и механизация 
существующих предприятий.

Работники райпромкомбВ'Нато® должны 
больше проявлять заботы о подготовке к 
будущему сееону. Не откладывая ки  на 
один день, следует приступить к  подго
товке заводов. Нужно отремоштировать все 
механизмы, позаботиться о заготовке топ
лива. всемерно расширять щронзводетвеп- 
ные площади для суш ки н  обжита кирпи
ча.

В постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об устранении изли
шеств в проектировании и строительстве» 
поставлен вопрос об удешевлении строи
тельства. Это относится и  К работникам 
промышленности, производящей строитель
ные материалы. Долг коллективов кирпич
ных заводов нашей области —  всемерво 
содействовать строителям в решении за
дачи значительного снижения стоимости 
строительства.

М. ШЕВЧЕНКО, 
инженер облместпрома.

М ТС  помогает колхозам 
в строительстве

Ювалинская МТС Кожевниковского 
района оказывает помощь колхозам своей 
зоны в строштельетве животноводческих 
ппмешений. Из мехаиязатофов, не занятых 
на ремонте тракторов, организована строи, 
тельная бригада в количестве 20 человек. 
Но догошкру с колхозом имени Маленкова 
бригада приступила к  строительству ко- 
ревника.

МТС поможет колхозам в заготовке и 
вывозке строителыю-го леса.

в  колхозной строительной 
бригаде

Строительная бригада колхоза имени 
Шверника, Кожевняковскрго района, в со
ставе 25 человек в этом году построила 
коровник на 124 г&ювы, овчариидс на 
500 голов, 2 свинарника на 475 голов,

Ео дню открытая XX съезда партии 
бригада обязалась заготовить 2 .000 кубо
метров леса для колхозного строительства 
в 1956 году.

газета-планат ,,Выше 
культуру торговли !“

Вышла в свет гаэетанплакат «Выше 
культуру торговли!», издаваемая Томским 
цбластным управлением торговли и обко
мом профсоюза pacoTHHicoB государствен
ной торговли и <ющбственн-ого питания.

В разделе: «Говорят передовики торгов
ли и обшествешюго шгтаншя» заведующий 
магазином Хг 70 Томского горпищеторга 
тов. EiifflfKceB, старший продавец магазина 
X? 2 «Гастронома» тов. Астахов, старший 
продавец магазина X  27 Томского гоф- 
прсыторга тов. Булычев и  другие делятся 
опьтум своей работы.

Напечатана корреспоидвощия директора 
Томского 'j’u.wBepMara тов. Нозарина, в ко
торой говофится о передовых методах тор
говли.

Газета-плакат вл.тюстрщюва1га снимка
ми щ:редовикоэ торговли я обществсйного 
питания.

- t i i i i i m i m i i m i i t i t i -

Пятилетний план выполнен досрочно
В социалптстическом соревновании за 

достойную встречу XX съезда партии кол
лектив Томского дрожжевого завода добил
ся хороших услехо®. 15 ноября предприя

тие выполнило пяти.тетний план. Сейчас 
здесь развернулась борьба за завершение 
годового плана к  21 декабря. Первенство

в соревновапип между сиеназпг держзгт 
смена, которой руководит мастер П. А. 
Еошкаров.

Продавец магазина рыбкоопа в селе 
Нагорный Иштан, Томского района, Дья
ченко систематически нарушала правила 
советской торговли. В марте текущего го
да покупатели иаписали ш кьмо в редак
цию газеты.

Для расследования фактов и принятия 
мер по НИН копия письма была направле
на председателю рыболовецкой секции 
облпотребсоюза тов. Максимову. Тов. Мак
симов сообщил редакции, что указанные 
факты им проверены. Правление секции 
приняло решение, обязывающее правление 
Томского рыбкоопа за систематический об
мер и обвес покупателей продавца Дья
ченко с работы снять.

Казалось, что вопрос решен и справед- 
.тивость восстановлена. Но, веря в силу 
бумаги, работники облпотребсоюза не ут
рудили себя проверкой исполнения. А ре
шение правления выполнено не было.

Прошли весна и лето. Томский рыбко- 
оп был ликвидирован, а Дьяченко по- 
прежнему спокойно работала и продолжа
ла обманывать покупателей, вела себя 
вызывающе.

Возмущенные этим, жители села На
горный Иштан в августе снова написали 
письмо, в котором приводили многочислен
ные факты безобразий, творимых Дьячен
ко.

На этот раз редакция попросила при
нять меры по устранению недостатков 
председателя правления облпотребсоюза 
тов. Га.1актнонова. Тов. Галактионов пе
реслал письмо в Томекпй райпотребсоюз. 
Председатель райпотребсоюза тов. Зайцев 
передал письмо заведующему торговым от
делом тов. Андрееву, который, спустя ме
сяц, послал на имя тов. Галактионова от
вет следующего содержания: «Большинст
во фактов, указанных в жалобе покупате
лей, подтвердилось. Председателю Моря- 
ково-Затонского сельпо тов. Суханову да
но указание о снятии Дьяченко е рабо
ты».

Павильон бытового 
обслушивания в селе

Асш овская промартель «В объедппо- 
Н1Ш —  -сила» открыла в селе Нов>Ни- 
кольском паЕильан бытового обслужя^ваг 
ния. Механизаторы Митрофановской МТС, 
работав и  служащие Асинофского хи.м.тес- 
хоза и члеяы колхоза имени Сталина по
лучили возможность пользоваться услугаг 
ми швейной, саложной мастерских и  па 
рикмахерской.

в  лектории для родителей
Месяц назад при домоуправлении Xi 52 

Куйбышевского района был создан лекто- 
|РИЙ для родителей. Первую лекцию «Вос
питание детей в школе и семье» про
слушало более 60 человек.

25 ноября была прочитана вторая лек
ция.

Кроме лекций о тосш таш ш  детей, в  ро
дительском лектории будут также читать
ся лекции на научно-атеистичсские темы, 
о международной жизни, о достижениях 
современной науки  и техники.

Интересный 
пионерский сбор

26 ноября в Томском Доме ученых со- 
стоялся сбсф пионерской оргаашзацип 
(ШКОЛЫ X  8, посвященный теме: «Славь
ся, Отечество!».

В стихах и песнях пионеры прославля
ли родную Коммунистическую партию, 
денпнекий комсомол, рассказывали о ве
личии и мощи любимой Родины, о тру
довой доблести народов многонациональ
ного Советского Союза.

КОРОТКО
о  Махорочная фабрика перевыполнила 

годовой план заготовки махорки.
О  Томская промартель «Рационализа

тор» за 10 месяцев выдала сверхплановой 
продукции на 979 тысяч рублей.

©Промартель «Текстильщик» (г . Томск) 
освоила выпуск шерстяных одеял.

Председатель облпотребсоюза тов. Га
лактионов квалифицировал ответ как  от
писку и по этому поводу направил в Том
ский райпотребсоюз, который находится в 
500 метрах от облпотребсоюза, новое 
письмо. Тов. Зайцев прочел послание тов. 
Ролактионова и вновь передал его тов. 
Андрееву. Письмо длительное время лежа
ло в торговом отделе райпотребсоюза. Про
давец Дьяченко продолжала работать.

Эта история характерна для облпотреб
союза, да и многих других учреждений 
г. Томска и области. Получив жалобу, в 
больш18астве учреждений принимают 
правильное решение о се расследовании. 
Но псполнение решения часто не контро
лируется. Живая работа по устранению 
недостатков подменяется бумажной воло
китой. -

Мало уделяется внимания работе с 
письмами и жалобами трудящихся в Том
ском облпотребсоюзе. Поэтому случаи во- 
.10КПТЫ в расследовании жалоб и приня
тии мер по ним довольно часты. Напри
мер. ответ на неопубликованную коррес
понденцию тов. Зверева из Тегульдетско- 
го района был дан через месяц, хотя во
прос, поставленный в письме, мог быть 
решен значительно раньше. Более месяца 
расследуются письма о беспорядках в 
Еаргасоксвом сельпо п злоупотреблениях 
в Томском райпотребсоюзе.

В облпотребсоюзе есть все возможностн 
к  тому, чтобы большинство жалоб прове
рять своими силами с выездом на место, 
а не пересылать их по инстанциям. Но, 
видимо, бумажные методы руководства 
крепко укоренились в этом учреждении.

Давно пора с этим покончить.
Борьба с бюрократизмом в работе с 

письмами и жалобами трудящихся— важ
нейшая часть работы по улучшению дея
тельности советских учреждений.

В. ЛИТВИНОВА.

К огда у  нас б у д е т  вода?
Несколько лет тому назад на перекрест

ке улицы Большой Казанской и проспекта 
имени Фрунзе (г . Томск) била установле
на водоразборная колонка. С наступлени

ем мороза колонка перестала действовать: 
в трубе замерзла вода.

Нынче водоканалтрест произвел ремонт 
колонки. Много было затрачено труда, не
мало израсходовано государственных 
средств. Но все это оказалось напрасным. 
Сейчас нам приходится ходить за водой 
за три —  четыре квартала.

О ток. что в нашем районе не работает 
колонка, знают в водоканалтресте, но мер 

ее исправлению не принимают.
3. МОГУЧЕВА,

Рис. К. Татаринова.

К ор отк и е сигналы
©  В преподавательском зале научной 

библиотеки Томского государственного 
университета имени В. В. Куйбышева 
очень холодно. Посетители мерзнут даже 
в пальто. Руководители университета 
должны позаботиться об отоплении биб
лиотеки, о создании в ее залах нормаль
ных условий для занятий.

Н. ЧЕРКАСОВ.
Н. КИСЕЛЕВ,

©  На днях в городе Томске на стадионе 
«Буревестник» открылся новый каток. В 
первый же день выяснилось, что раздева
лок для посетителей не хватает. Необхо
димо, чтобы дирекция стадиона открыла

дополнительную раздевалку, создала воз
можность всем желающим попасть на ка
ток.

И. ПЕТРОВ. А. ЛАЗАРЕНКО.
М. СОКОЛОВА.

©  Руководители Беляевской судоверфи 
(Пышкино-Троицкий район) не заботятся 
об организации культурного отдыха рабо
чих. Библиотека, которая имеетея на 
верфи, больше года не работает. В клубе 
нет ни музыкальных инструментов, ни 
шахмат, нн шашек.

В. КОРОЛЕВ. А. СТАРИНЩИНОВА,
Р. ПЕРЕПИЛИЦА, М. АЛИНА,

Л. МАРТЫНОВА. В. КОНЕВА и 
другие, всего 12 подписей.

С П О Р Т

О ткры тие х о к к ей н о го  с е з о н а
В воскфесешье и  г. Томске на катко 

«Япнаао» был проведен розыпшш приза 
ош рытия хоккейного сеэсиа. В 12 часО'В 
дня 13 хеккеГеных к(иа'нд выш.тд на па
рад. Под звуки Гимна Советского Союза 
посшвиается флаг открытия сезона.

Сразу^ же ио-сле парада на ледяном поле 
для всех комацд была проведена эстафе
та 1 1 X 1 0 0  метров. Бофьба команд в эста
фете была напряженной.

Результат эстафеты аказалея следую
щим: первое место заняла команда До-ма 
офицеров, второе —  команда «Шахтера», 
третье— «Локомотива». Затем в порядке 
занятых мест шли команды: «Торпедо»,
первая команда полил ехничеекого инсти
тута, вторая команда политехнического 
института, команда карандашной фабри
ки  и команда «Спартака».

После эстафеты начались игры. Первы
ми встретились команда «Локомотива» и 
вторая команда Еолетехнического инсти
тута. Победили со счетом 1 :0  хоккеисты 
«Локомотива». Встреча команд «Торпе
до» и «Спартака» -зажоатчилась вничью, 
но у торпедовцев было лучшее время в 
эстЗгфете, и  им присуждается победа.

Игра команд Дома офицеров и  «Шахте
ра» закончилась победой армейцев, выиг
равших встречу С0 счетом 1 :0 . Встреча 
хоккеистов карандашной фабрики и 
первой команды политехнического инсти
тута закончилась вничью 1:1, но победа 
была присуждена команде политехниче
ского института, так как команда каран
дашной фабрики ааруши.1а положение о 
соревновании.

Первая полуфинальная игра команд 
«Торпедо» и «Локомотива» закончилась 
победой железнодорожни-ков оо счетом 1:0. 
Вторая полуфинальная встреча между 
командой Дома офицеров и первой коман
дой политехнического институ'та закончи
лась со счетом 1:0 в пользу политехни
ков.

Финальная игра команд политехниче
ского института и «Ло-комоютва» прошла 
при яшом преимуществе политехников, 
которые л выиграли встречу.

Еоманда политехнического института 
награждена переходящим призом.

К. КОСТИН.

Первенство г. Асино по шахматам
В Г. Асияо проведен шахматный тур

нир на лично-командное первенство горо
да. В нем приняли участие 7 команд.

Первенство города завоевала команда 
лесоперевалочного комбината, набравшая

13 очков из 18 возможных. Второе место 
заняла команда школы Л? 4. Третье и че
твертое места поделили шахматисты учи
лища механизации сельского хозяйства 

1 и  железнодорозияой (гганцви.
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Зарубежные отклики на последние 
испытания териеидернего оружия 

о Советском Союзе
США

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). Газета 
'«Нью-Йорк тайне» поместила редалщион- 
вую  статью, поснящейную шюледним ис
пытаниям термоядерного оружия в Совет
ском Союзе. Нервозный тон статья застав
ляет вшомнить слова Н. С. Хрущева о 
том, что бомбы, испытанные в Советском 
Союзе, действуют «на нервы тем. кто  хо
тел бы развязать войну». Утверждая, что 
всячески де>уонстрирующпй свое миролю
бие и  дружелюбие Со(ветский Союз, ис
пытывая термоядерное оружие, тем самым 
показал свое «другое лицо», газета пы
тается опрашдать гошну вооружений, про- 
вoди^ryю занадньпш странами, и  сколачн- 
вапио ими аштисоветекпх военных блоков.

«Советские достижения за последнее 
юсятилетие в области производств ядер- 
ного ор^'жпя и  средств ето доста1вкя, —  
продолжает далее газета, —  явно создали 
повое положение. Для того, чтобы дать 
надлежащий ответ на это положение, мы 
должны избежать Сциллы недооценки со
ветской ыощп и нежелания прушять во 
внимание военные успехи Москвы». Вме
сте с  том газета призывает «ущежать 
Харибды паники п ненужно>го страха».

Газета «Нью-Йорк геральд трпбюн», за. 
^'вляя в ^редакционной статье, что «если 
когда-либо имелась какая-то склонность 
преуменьшить советские достижения в 
згой области (в области соэдаияя Teipoio- 
ядерного оружия. —  Ред.), то такой 
склонности уже давно нет», вместе с тем 
подчеркивает, что «не следует недооцени
вать способность» Советского Союза ока
зывать таким странам, ка к  Пндля, по
мощь в области яспольэовааия атомной 
эаерпш в мирных целях,

«Испытания, —  продолжает газета, —  
дали Советам ноную благоприятную воз
можность выступить с прнзыво>г в  запре
щению атомного оружия». Замалчивая нз- 
вестные советские предложения по вопро
су о сокраще'Нии вооружений и  запреще
нии оружия массового уничтожения, 
«Нью-Йорк геральд трибюн» цинично ут
верждает, будто Советский ' Союз не дат 
«доказательства сколько-нибудь реальной 
гото®ностн уменьшить свои преимущества 
в области обычного оружия». Газета вы
сказывается против запрещетая атомного 
в  водородного оружия.

АНГЛИЯ
ЛОНДОН, 28 ноября. (ТАСС). Англий

ская печать продолжает уделять значи
тельное вяимашге сообщению ТА(Х) об 
испытаниях термоядерного оружия в Со
ветском Союзе. «Тай.чс» и  «Дей.ти теле
граф энд морН'Шгг пост» публикуют под
робные изложения сообщения ТАСС н  ре
чи Н. С. Хрущева в Бангалоре, причем 
большинство английских газет опускает 
т у  часть речи, в которой говорятся, что 
Советский Союз никогда не будет злоупо
треблять ЭТ1СМ оружием и что он бутет 
счаст.тив, если эти бомбы никогда не бу
дут взорваны Hai городами л  селами.

Научные обо.зрея>атели газет «Дей.ти 
экспресс» и  «Дейли телеграф анд морнтрнт 
пост» посвятили статьи последним испы
таниям термоядерного оружия в СССР. 
rfKf'лaя, игдимо, умалить достижения уче- 
!1ь к  п  инженеров, они заявляют, что со
ветская бомба будто является, по сути де
ла, «копией» американской. Однако обо
зреватель «Дейли экспресс» Нэпман П ш - 
чер при.знает, что «метод, с помощью ко
торого русские взорвали свою бомбу на 
большой высоте, и  ее воздействие удив
ляют военных специалистов. Они счита
ют это поразительным техническим дости
жением».

Газета «Таймс» в  рр|дакционной статье, 
тгосвященной испытаяпгям термояцероюго 
оружия, высказывается за «скорейшее 
осуществденпе планов регуллрова'ния и 
контроля вооружеясий», не упоминая, 
впрочем, о запрещении оружия массового 
уничтожения.

ФРАНЦИЯ
ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). Сего.тая 

основное В(нимаш1с парижских газет со- 
«■реаоточено на сообще-нии ТАСС о пос.тед- 
них испытаниях термоядерного оружия в 
СССР. Большинство газет выделяет то ме
сто из еообщенля ТА(Х , где подчеркивает
ся, что Советское правительство стояло и 
стоит за запрещение атомного и  водород
ного оружия с уста1НОвлением действенно
го международного контроля.

Ряд газет обращает внимание на «не
точность перевода» того места в речи 
Н. С. Хрущева, где говорилось, что сила 
взрыва последней бомбы «равна взрыву 
нескольких м-иллионон тонн обычной 
взрывчатки» (первоначально западная пе
чать сообщала о силе взрыва равной од
ному миллиону тонн взрывчатки).

Газета «Фигаро» помещает сообщение 
об испытаниях в СССР водородной бомбы 
вод заголовком; «ТАСС: советская водо

родная бомба является самой мощной из 
всех, которые были созданы до сих пор». 
Газета «Комба» подчеркивает, что совет
ская водородная бомба была взорвала на 
большой высоте, из чего вытекает, что ее 
можно траншортиро’вать самолетом. 
«Крупные опыты в об.тастя атомной анер
гии, —  пишет газета, —  вред^'смотрсны 
в США на весну будущего года, что по
зволяет считать, что в настоящее время 
американцы отстали от русских на шесть 
месяцев, если не в области научных изы
сканий, то, по крайней мере, в облаегги 
проведешгя опытов».

Далее без всяких ос»0(ва1ний газета пы
тается поставить под семнеоше искрен
ность миролюбивой политики Советского 
Союза. Газета утверждает, что опытный 
взрыв водородной бомбы в СССР якобы 
«имеет шанс заставить сомневаться в 
«доброй воле» руоевиз в их мирном на
ступлении», а газета «Фран-тирер» пы
тается убедить читателя, что этоа‘ взрыв 
«уничтожил дух Женевы».

Газета «Экспресс» выделяет то место в 
заявлении Н. С. Хрущева, из которого 
можно сделать вывод, что испытание со
ветской воаородиой ^м б ы  должно служить 
предупреждеклем для тех. кто хотел бы 
разпязать новую мирову’ю войну.

На Женевском совещанни министров 
иностранных дел четырех держав, напоош- 
пает «Либерасьон», США отвергли пред
ложение СССР о моральном осуждении 
атомного и  водородного оружия и  отказа
лись подписаться под обязательством не 
ирименять это оружие первымп. Газета 
заявляет, что тем самым Соединенные 
Штаты вьмгпщили за возобновле-кие гон
ки вооружезшга. Газета призывает запре
тить проведение в дальнейшем всяких 
опытов с атомным и водородным оружием.

Газета «Юманите» пюиет, что огром
ный прогресс, достигнутый в Советском 
Слюзе в облчтсти ядерной зяерпш, являет
ся гарантпей мира. «Уеш.х этого опы
та, —  нпшет газета. —  создает благо- 
1грпятные условия для бо-рьбы народов за 
мир. Эта борьба может цриН'естп полм у в 
момент, когда вопрос о разор^'жежгн вновь 
включен в повестку дня Организации 
Объединенных Наций».
КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА

ПЕКПН, 28 ноября. (ТАСС). Сегодня все 
газеты опубликовало сообщение ТАСС «о 
последних тгепытаниях термоядерного ору
жия в Советской! Огозе».

ПОЛЬША
ВАРШАВА, 28 ноября. (ТАСС). Газеты 

«Трнбула люду», «Жице Варшавы», «Глее 
працы», «Желнеж вольн-остл» п  другпе 
ш лглкис газеты на видных местах опуб- 
ликовалн соебщелис ТАСС о последняз 
испытаниях термоядерного ору'жня в Со
ветском Союзе.

В заголовках газеты подчеркивают, что 
последний взрыв водородной бомбы в Со
ветском Союзе был самым сильным из 
всах проиэвотившихся до сих пор взры
вов. Газета «Трибуна люду» щшликует 
сообщение ТАСХ) под к р у т ы м  эaгoлoв^кoм: 
«Советский Союз был и является сторон
ником запрещения атомного и водородного 
оружия». Заголовок в газете «Жице Вар
шавы» гласит: «Во имя обеспеч€|Ния без
опасности СССР».

ВЕНГРИЯ
БУДАПЕШТ, 28 ноября. (ТАСС). Вен

герская печать с большим интересом 
встретила сообщение ТАСС о последних 
испытаниях термоядерного оружия в СССР. 
Газеты «Сабац ней», «Мадьяр немэет», 
«Непсапа» и  другие опуб.тиковали это 
сообщение на самых впдных местах под 
крупными заголовками. Газета «Непсаш» 
указывает, что, производя в целях обеспе- 
чепия своей безопасности пспытания атом
ного и водородного оружия, СХХР неустан
но про'должает бороться за его безусловное 
запрощенпе, за дальнейшее ослабление 
меж-пшародното напряжения.

Е ге р с к о е  радио посвятило сообщению 
ГАСС несколько передач.

КОРЕЙСКАЯ НАРОДНО-
ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА

ПХЕНЬЯН, 28 ноября. (ТАССХ Все га
зеты Корейской Народно-Демократической 
Республики 01П’бл1И1Ковали сообщеаше ТА(Х 
об испытаниях термоядерного оружия в 
СССР. Это сообщение неоднократно лерода- 
валось радиостанцией Пхеньяна.

ЕГИПЕТ
КАПР, 28 ноября. (ТАСС). Египетская 

печать опубликовала сообщение ТАСС о 
последних испытаниях термоядерного ору
жия в Советском Союзе. Все газеты сооб- 
[цили также о речи Н. С. Хрущева в Бан
галоре,

Газеты выделяют слова Н. С. Хрущова: 
«Пусть эти бомбы лежат и  пусть они 
действуют на нервы тем, кто хотел бы 
развязать войжу».

135-летие со дня рождения  
Фридриха Энгельса

Торжественное заседание в Берлине
БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). Трудя- 

щиеся Германской Демократической Рес
публики широко отмечают 135-летие со 
дня рождения друга и соратника Карла 
Маркса —  Фридриха Энгельса.

Вчера в Берлине состоялось торжест
венное заседание, посвященное 135-ле
тию со дня рождения Ф. Энгельса, со
званное Центральным Комитетом (Социа
листической единой партии Германии и 
берлинским окружным руководством 
СЕПГ.

На торжественном заседании присутст
вовали премьер-министр Германской Де
мократической Республики, член Полит

бюро ЦК СЕПГ Отто Гротеволь, члены 
Политбюро ЦК СЕПГ К. Ширдеван, 
Ф. Эльенер, кандидат в члены Политбюро 
ЦК СЕПГ первый секретарь берлинской 
организацип (СЕПГ А. Нейман, секретари 
ЦК СЕПГ П. Вандель и К. Хагер и дру
гие.

Среди присутствовавших находилась 
также представители посольств и дипло
матических миссий, аккредитованные при 
правительстве Германской Демократиче
ской Республики.

С докладом, посвященным 135-летиго со 
дня рождения Ф. Энгельса, выступила 
кандидат в члены ЦК СЕПГ Елена Берг.

Торжественное заседание в Тиране, посвященное 
11-й годовщине освобождения Албании

Общеяпонснай ионференция за восстановление 
дипломатических отношений с МНР и СССР

ПЕКПН. 28 ноября. (ТАСС). Ка« пет>е- 
лаот японское радио, сегодня r Токиб от
крылась национальная конференция за 
восстаяовлешю дилломаггическнх отноше
ний с Китаем и  Советским Союзом. В ра
боте конфереетции участвует около 170 
делегатов, прибывших из всех районов 
страны. Выступивший с нриветствешзной 
речью председатель Национального совета 
за урегулирование дипломатических отдо- 
тений  Япония с Китаем и CoiBercKiTM 
Союзом Кухара подчеркнул, что восстанов
ление тьаоматическлх отношений с  Ки

таем и  Советским (Зоншм имеет для Япо
нии исключительно важное значение. На 
конфе1речции выступили также пре^дседа- 
тель социалистической naipTHH Судз1̂’ки, 
первый секретарь Коммунистической пар
тии Япония Сандэо Но-еака и генераль
ный секретарь Генерального Coisera проф
союзов Японии Пваи.

После этого был заслушан доклад о ра
боте, проделанной Национальным Советом 
за урегулирование дипломатических отно
шений с Китаем и  Советским Союзом,

Пленум ЦК Итальянской компартии
РИМ. 28 ноября. (ТАСС). Сегодня в 

Риме открылся пленум Центрального Ко
митета Птальянской коммунистической 
партии. Повестка дня пленума: 1) Комму
нисты во главе борьбы рабочего класса и 
народа за свободу, благосостояние трудя

щихся, разрядку внутренней и междуна
родной напряженности и мир.

Докладчик —  генеральный 
Итальянской коммунистической 
Пальмпро Тольятти.

2) Борьба коммунистов за школьную 
реформу: докладчик —  Мирно А л та та .

секретарь
партии

ТИРАНА, 28 ноября. (ТАСС). Сегодня в 
Тиране состоялось торжественное заседа
ние, поевящеашое 11-н годовщине со дня 
освобождения А.тба1низг от фашистских за- 
хва'пшко®. В зале народного театра, у к 
рашенного госуда1>ственным'н флагами На
родной Респуб.тки .Албашгн л Оветокого 
Союза, со'брались передовякл промышлен
ности и  сельского хозяйства, деятели нау
ки, культуры п  искусства, представители 
общественных организаций. В п))ез1ш ум е  
находились первый секретарь ЦК Албан
ской парттш труда Энвер Ходжа, предсе
датель (Совета, аигшгетров Народной Рос- 
пуб.тлкп .Х.тба1нии Меамет Шеху, председа
тель Презпа'И^*ма Народного Собрания Хад
жи Лепш, члены Политбюро ЦК Л-тбанскон 
napriru труда, члены Президиума Народ
ного Собрания, правительства, обществен
ные деяте.тп. На торжественное! заседании 
нр1Р"утсттоБа.тп Посол С-ССР в Албании 
К. Д. Левычьин и главы др^тях диплома- 
тическтгх представительств, аккредитован
ные в Тиране.

Заседаипе открьи  член По,игтбюро ЦК 
Албанской партии труда, первый замести
тель шредс-еаателя Совета MHHHcrptfB Хюе- 
шг Еапо. С докладом об 11-й годовпщне 
со дня освобождения Албакип выступил 
член Политбюро ЦК Албанской партии 
тюш-а, первый заместитель председателя 
(Завета министре® Бежир Бал^'ку.

11 лет назад, ск-аэал докладчтгк. рабо
чий класс и  трудящееся крестьянство Ал
бании под руко(водством Кол!мунпстичеекой 
партии, ныне Партии труда, благодаря 
славным победам С октской Армии пзгна- 
лп из своей страиы фашистских захват
чиков, свергли антлшародный режим и 
установилл народную власть. Победа, 
одержанная в ноябре 1944 года, является 
крупнейшей победой нашего народа за всю 
тысячелетнюю историю его борьбы за сво
боду и иезашенмоеть.

Она открыла перед нашим народом бле
стящие перспективы на пути  строитель
ства новой, счастл1гвой жизни —  социа
лизма. В результате невиданн-ого трудоео? 
го л(х,тъема трудящихся масс, благодаря 
руко1Водству нашей героической партии, а 
также братской помощи (Зооетского (Зоюза 
и стран народной демократии Народная 
Республика Албания превратилась в стра
ну. где процветает новая жизнь, в стра
ну, неуклонно идущую вперед к  прогрес
су п  благосостоянию. С каждым днем в 
ней укрепляются народно-демократический 
строй и  его основа —  союз рабочего клас- 
еа с трудовым ирестьяаством.

За эти 11 лет, продолжал докладчик, 
свободный албанский народ одержал за
мечательные победы в строительстве ос- 
но® социализма. В стране возникла новая 
промыпгленность, земля передана в р^жи

тех, кто ее обрабатывает, культура, ис
кусство и  просвещение стала достоянием 
широких трудящихся масс. Был создан 
социалистический сектор, играющий сей
час основную роль во всем народном хо
зяйстве. В Республике зародились не су- 
щестБова®шпе ранее отрасли нромышлеа!- 
ностп —  металлообрабатывающая, тек
стильная, 001'рная л  другие. Валовая про- 
мыш-тенная продукция превзойдет к  концу 
этого года уровень 1938 года в 13 раз.

Переходя к  успехам сельского хозяйст
ва, Бекнр Бздтуку сказал: в текущем году 
в стране будет лроизве-дено на 54 про
цента больше хлебно-зерновых и в 62 ра
за больше хл-оика, чем до войнй. Посев
ные площади в Респуб.шке расширились 
но сравнению с  1938 годом на 70 про
центов.

Трудящееся крестьянство на собствен
ном опыте убеждается в том, что сельско
хозяйственные . кооперативы —  это его 
светлое будущее. В 1946 году в стране 
насчитывалось 7 кооперативов, а в на
стоящее время тгх стало 242. Пять лет 
назад селыозяооперапсвы лроиз(водиля 
только два с липшим процента валовой 
сел1>скохозяйстве1нщой продукции страны. 
В прошлом году они дали уже 8,3 про
цента валового сбора зерна, 54 ,8 процен
та сахарной свеклы, 25 ,7 процеота хлоп
ка.

Докладчик отметил, что в результате 
развития промышленности и  сельского хо
зяйства значительно вырос вьптуск това
ров народного потребления. Он хат)актер1И. 
зовал также успехи, достигнутые албан
ским народом в области просвещеоеия, 
здравоохранения и  культуры. Трудящиеся 
нашей страны, продолжал Б. Ба.туку, убе. 
дились, что дружба с  советским народом—  
это краеугольный кл:\!ень всех наших 
побед. Каждый честный человек и настоя
щий патриот нашей страны видит в Со
ветском Союзе великого освободителя, дру
га и  защитника албанского народа, слав
ного руководителя лагеря социализма, по
следовательного борца за дело мира во 
всем ми1ре. Поэтому наш народ о каждым 
днем все более укрепляет ветаую дружбу 
с Соэетским Сотозо<м как  решающий фак
тор дальнейшего развития страны.

В заключение докладчик про-воз-глаенл 
здравицу в честь албанского народа. Ал
банской партии труда и правительства, в 
честь Советского Союза, Китайской На вод. 
ной Республики и  стран народной демо
кратии.

С огромным воодуше®л«ни1С’М участники 
заседа1ния приняли приветствензгую теле- 
гралгму ЦК КП(Х) и  Совету Мииистро© 
СССР.

В заключешге торжественного заседания 
состоялся большой концерт.

к  положению на Кипре
ЛОНДОН, 28 появря. (ТАСС). К ж  сооб- 

щаст агентство Рейтер ш Еикозил (остров 
Кипр), за 24 часа, прошедшие после вве- 
де^кил на Кипре чреавычайного положения, 
«бьыо отмечено 7 вврыво® бомб или гра
нат». Вадный общественный деятель Ешт- 
ра архиешгскшг Макариос опуб.тиковал 
вчера заявление, в котором подчеркивает, 
что введение апг.тийскшми властя>ш чрез
вычайного положения ухудшает обстанов

ку  на острове, но не сломит сопротивле
ния киприотов.

По сообщению того же агентства, быв- 
ш тй м иш етр труда в лейбористском пра
вительстве Ал^>фред Робеяс заявил на ми
тинге в Стейкфорде, что в нынешних 
столкновениях на Eninpe виновно англий
ское правительство, которое отказывает 
народу Кшгра в  праве на самоопределение.

Делегация Верховного Совета Союза ССР 
знакомится с жизнью Германской 

Демократической Республики ^
офпци-БЕРЛИН, 

щаяся
28 ноября. (ТАСС). Находя- 
Германской Демократической 

Республике по приглашению Президиума 
Народной палаты ГДР делегация Верхов
ного Совета Союза ССР во главе с членом 
Комиссии по иностранным делам Совета 
Союза первым секретарем Центрального 
Комитета Коммунистической партии Бело, 
руссии Н. С. Патоличевым выехала сегод
ня из Берлина в поездку по городам и 
селам Германской Демократической Рес
публики с целью ознакомления с жизнью 
республики. Делегация разбилась на три 
группы, которые совершают поездки со
ответственно по северным, западным и 
южным районам.

Группа депутатов Верховного Совета 
Союза ССР, возглавляемая товарищем 
Н. С. Патоличевым, прибыла сегодня в 
Дрезден- Эту груошгу ооогровождают заме
ститель председателя Президиума Народ
ной палаты Германской Демократпчеекой

Республики Г. Геттинг и другие 
альные лица.

В Дрездене депутаты Верховного Совета 
Союза ССР посетили городскую ратушу, 
где гостей от имени городского и окруж
ного комитетов СЕПГ сердечно приветст
вовал обер-бургомистр города Дрездена 
В. Вейдауер.

Затем члены делегации посетили народ
ное предприятие —  завод электроаппара
туры «Леистенбау» и городскую авторе
монтную мастерскую.

Во второй половине дня состоялась 
встреча депутатов Верховного Совета Сою
за ССР с представителями местных орга
нов управления.

Вечером члены делегации присутствова
ли в качестве почетных гостей на торж&^ 
ственном заседании по случаю 135-летия 
со дня рождения Фридриха Энгельса, ор
ганизованном окружным комитетом Социа
листической единой партии Германии,

Пребывание делегации Верховного Совета СССР 
в Венгрии

БУДАПЕШТ, 28 ноября. (ТАСС). Вчера 
в честь делегации Верховного Совета 
СССР была показана в государственном 
театре оперы и балета опера венгерского 
композитора Ференца Эркеля «Банк Бан».

В центральных ложах театра находи
лись члены делегации Верховного Совета 
СССР во главе е секретарем Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Пеговым, 
председатель Совета мзшистров Венгрии 
Андраш Хегедюш, председатель Государст
венного^ собрания Шандор Ронаи, секрета
ри ЦК Венгерской партии трудящихся 
Бела Вег и Бела Салаи, заместитель пред

седателя Государственного собрания Ио- 
жеф Надьпшток, министры, секретарь 
Президиума Венгерской Народной Респуб
лики Иван Дарабош и другие официаль
ные лица.

В театре присутствовали также Посол 
СССР в Венгрии Ю. В. Андропов, главык 
дпп.томатпческпх представительств К и та й -* ' 
ской Народной Республики, Польши, Че, 
хословакпп и других стран.

Перед началом спектакля были испол
нены государственные гимны (Светского 
Союза и Венгерской Народной Республи
ки.

5-й  с ъ е з д  О б щ еств а  „Ф и нлянди я— 
С ов етск и й  С о ю з"

ХЕЛЬСИНКИ, 28 ноября. (ТАСС). Вчера 
в Хельеннкш открылся 5-й  съезд Общест
ва «Фийля!вдия —  Советокий Союз», на 
котором присутствуют 459 делегатов из 
различных частей страны. На съезд при
были представители общественных орга- 
ниваций Советского Союза, Швеции, Гер
манской Делюкратической Республики, 
Польши, Румынии и Венгряи.

Съезд открыла прелсеаательшщз Обще
ства С. К . Килш и . Кильпи предложила 
послать приветствие президенту респуб
лики Ю. К. Паасикнви, являющемуся по
четный! председателем Общества, в связи 
с 85-летпем президента. Предложение бы
ло встречено нpoaoJьжитeльньL^ш аплодис- 
ыентайш участников съеада.

Затем Еилыги охарактеризовала деятель
ность Общества в области развития куль
турны х отношеяин между Финляндией и  
Советским С!оюзом п отметила большую 
роль президента Паасикиви в развитии и 
укреплении дружественных отношений 
между обеими странами.

С приветствием от тшшш правителглтва 
Финляндии U президента республики на 
съезде выступил премьер-министр Кекко- 
нен.̂  ̂ который подчеркнул, что весь фин
ский народ радуется успептому развитию 
хоропгих отношений между двумя соседни
ми странами, и  указал, что это было до- 
стиш пто только после того, каж удалось 
установить доверие между наропаош обеих 
стран, Лремьер-мннистр отметил ценную 
работу, проводимую Обществом, и выразил 
ему благодарность правительства.

В заключение npeoibe-p-MinHiiCTp сказал: 
«Мы приветствуем ве'шую дружбу между 
народами Финляндии и  Советского Сою-

На съезде выступил с приветствием от 
Всесоюзного общества культурной связи с 
заграницей профессор Ковдз.

На вечернем заседании съезда с отче
том о деятельности Общества между 4-м п 
5-м съездами выстуншг генеральный сек
ретарь Общества Тойво Карвонен. Он оха
рактеризовал миролюбивую внешнюю по
литику (Светского Союза и  его роль в ос
лаблении международной напряжениосон, 
рассказал о главнейших достижениях Со
ветского СЗоюза в области экономического, 
социального и культурного строительства 
и затем остановился на отношениях меж
ду Финляндией и Советским Союзом.

Карвонея затем сообщил о росте родов 
Общества. Только з первой полотан-не те
кущего года в Общество в стуш ш  более 3 
тысяч чело-век, и  теперь оно насчиты: 
в своих рядах 210 тысяч членов.

Характеризуя деятельность Общества, 
Карвонон отметил его возросшую ро.ть -Е. 
дел̂ е укрепления дружественных «хгношо- 
ний .между нарадаад Финляндпл п Охвет- 
ского Союза.

С приветствиями на съезде выступили 
представители венгоро-советсам>го Общест
ва л Общества горманоч'оветской ,т!руя:бы. 
В адрес съезда поступили пршветстве.кныс 
телеграммы от обществ дружбы с С ^ Р  —  
из Англпп, КНР, Чехослова-кии, Франции, 
Норвегии и  других стран.

Съезд про,иигся три дня. 
тш ш т ---------------------------

И звещ ени я
1 декабря, в 7 часов вечера, в биб

лиотек© Томского горкома КПСС (Kooпe  ̂
ративный переулок, 5) в помощь само
стоятельно изучающим политэкономию 
социализма состоится лекция на тему: 
«Общественная собственность на сред
ства производства — основа производ
ственных отношений социализма».

Лекцию читает тов. Грейбэк Г. В.
Там же, в 7 часов вечера, с самостоя

тельно изучающими политэкономию со
циализма состоится семинар по теме: 
«Товарное производство. Товар и день
ги»..

30 ноября, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция На тему: «Борьба Ссшетокого Союза

^  создание системы коллеяттшной 
безопасности в Европе и разрешение гер- 
мансаюй проблемы». Чотает кандидат 
исторических наук, доцент С. С. Григор- 
цеаич. После лекции — кинофильм.

1 декабря, в 7- часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «О поездке советских ме
дицинских работников в Швецию».

Читает действительный член Акаде- 
медицинских наук СССР, профессор 

А. Г. Савиных. После лекции — кино
фильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
30 ноября — «В добрый час». Спек

такль состоится в Доме офицеров. На
чало спектакля в 7-30 вечера.

2 декабря — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров На
чало в 7-30 вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 30 но-

я ^ я  — новая цветная кинокомедия 
«Двенадцатая ночь». Сеансы: 9-30,
П-15, 1. 2-45, 4-30, 6-15, 8. 9-45,
11- 30.

1 декабря — «Двенадцатая ночь». 
Сеансы: 9-30. 11-15, 1. 2-45, 4-30. 8,
9-45, 11-30. В 6-15 вечера — докумен
тальный фильм «Крылья Родины».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 30 ноября и 1 декабря ■*- 
«Двенадцатая ночь». Сеансы: 10-45,
12- 30, 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11.
Малый зал. 30 ноября и 1 декабря — 
художественный фцльм «Экспресс из 
Нюрнберга». Сеансы; 10, 12, 2, 4-20
6- 10,  8 ,  10.

Томский горисполком н облсовпроф 
созывают совещание председателей фаб 
завместкомов, комсодов и главных (стар 
ших) бухгалтеров предприятий, органи
заций н учреждений города.

Совещание состоится 1 декабря 1955 
года, в 8 часа дня, в помещении Дома 
ученых (улица Советская, 45),

Горисполком, облсовпроф.
Управлению ад.министративньпш зда

ниями облисполкома требуются на по- 
стоятую  работу: техник-строитель, раз
норабочие, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Л ен та , 2, 1-й этаж.

2 — 1

'ТО /АСКАО  СТУЛИЙ

Четверг, 1 декабря.
20.00. Кинопередача для маленьких 

зрителей. Мультипликационный фильм 
«В лесной чаще»,

20.20. Передача «К десятилетию 
Международной демократической феде 
рации женщин». .

20.40. Концерт по заявкам женщин— 
трудящихся Томска.

21.20. Художественная кинокомедия 
«Секрет красоты».

21.40. Киножурнал «Футбол СССР— 
Франция».

21.50. Киноочерк «Французские арти
сты в Москве».

Томская областная контора
К И Н О П Р О К А Т А  

с 1 декабря
выпускает на экраны новый 

документальный фильм

„КРЫЛЬЯ РОДИНЫ“
(Фильм о праздновании Дня Воздуш
ного Флота на Т ушинском аэродро

ме в Москве).
Производство центральной студии 
документальных фильмов, 1955 г.

С 1 декабря 1955 года отпуск песка 
и камня будет производиться только при 
наличии на обороте талона печати кли
ента.

Управление карьерами.

□  □ □  
□

□
□
D O D ’

УПРАВЛЕНИЕ ОБСКОГО РЕЧНОГО ПАРОХОДСТВА
с I декабря 1955 года

ПРИСТУПАЕТ К ЗАКЛЮЧЕНИЮ ДОГОВОРОВ
на перевозку грузов е навигацкю 1956 года.

клиент\ре, пользующейся услугами речного транспорта, по 
договоров на перевозку грузов по рекам Обь, Томь, 

обращаться в службу грузовой и коммерческой работы пароход
ства по адресу; г. Новосибирск, ул. Щ етинкина, 51, телефон 3 -4 1 -^

Срок заключения договоров до 1 февраля 1956 года.

D O O□

□□
□  □ □

Вниманию руководителей, главных, старших бухгалтеров 
предприятий, учреждений, организаций и артелей

™<̂ 'гру’'цией Министерства финансов СССР №  180 «О по- 
развития народного хозяйства СССР 

скгсш ш ю ^м  i и ДРУР>го городского населения, посостоянию на 1 декабря 19о5 г. необходимо представить отчетные овеяения о
” сведения по форме № 150 о расправлении 

суммы иодписки на заем по достоинству облигаций в центральные сбеоегат&пь- 
НЫ0 кассы по месту ведения расчетов по займу, не позднее 3 декабря 1955 года.

Управление гострудсберкасс 
и  госкреднта Т омской области.

Требзпотся на работу; кочегары, сле
сари, грузчики, землекопы, рабочие в 
цех обжига.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод JMe 10

3 —1

Тубсанаторию облпромстрахсовета
требуются на постоянную работу диэт- 
сестра и культмассовик.

Обращаться: Дачный городок (за ре
кой Томью). 2 - 1

31 19.'■ОР lOMCK, просо им Ленива. 13. телефоны: для справок (круглые сутхен) -  42-42, реааьтсра -  37 37, зам. редактора -  51-75. ответ. ceRperjpa 
37-77 в 42-44, арспахаиды ~  47-45, вузов, школ в культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37 39 сро.мышленного -  37 75, отдада писем -  37-38 в 31 4 ?.

буххалтерив в отдела объявлений — 37-36, стенографвсткв — 52-02, даректора тиоографвв — 37-72.

Г-и Киселевич Е1вгений Александро
вич, пронотвающий в г. Томске, улица 
Красноармейская, 135, кв. 2, возбуж
дает дело о разводе с гр-кой Киселевнч 
Полиной Дмитриевной, проживающей в ж 
г. Томске, переулок Карповский, 2 4 j r  
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 участка Вокзального 
района г. Томска.

секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни _
отдела ^ЦФ^Р'^^йнв — 51-61, зам. зав. аздательствои — 52 23,
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